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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  

Creel buscará ser presidente para no "permitir que este país lo destroce un solo hombre".- El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que no permitirá 
que un solo hombre destroce al país, en clara alusión al presidente Andrés Manuel López Obrador, 
por las iniciativas y acciones que ha propuesto para restar facultades al INE, el INAI, el Inegi o al 
Coneval, por citar algunas instituciones que son contrapeso del Poder Ejecutivo. Durante una reunión 
con la comunidad gallega en México, afirmó que tomó la decisión de buscar la Presidencia del país, 
porque sería una cobardía quedarse al margen después de todo lo que ha ocurrido. [UNIVERSAL]  

Alejandra del Moral: está en juego el futuro del Edomex, ganar el debate no es suficiente.- 
"Ganamos el debate pero no basta, el futuro del país depende de la elección del próximo 4 de junio 
en el Estado de México", aseguró Alejandra del Moral Vela, candidata a la gubernatura de la entidad 
mexiquense por la alianza Va por el Edomex. al exhortar a los simpatizantes del PRI, PAN, PRD y 
Nueva Alianza a defender el voto.  En tanto el diputado federal, Santiago Creel aseguró que si alguien 
conoce al Edomex es Alejandra del Moral, una política joven, pero con experiencia, que como 
presidenta municipal y diputada local, que se ha hecho a base de esfuerzo. Señaló que vio entrar a 
una candidata al debate “y vi salir a la próxima gobernadora del Estado de México. Si alguien habló 
con claridad y con verdad, defendiendo un buen proyecto, fue Alejandra del Moral”. [HERALDO] 
[ECONOMISTA] [LA SILLA ROTA] [MVS] [REFORMA] [RAZÓN] [PROCESO] [SOL DE MÉXICO] 
[UNIVERSAL] [PRENSA] [REFORMA]  

Santiago Creel defiende la reunión con Volodimir Zelensky: "No pueden reprochar absolutamente 
nada".- El presidente de Ucrania, Volodímir Zelensky, habló este miércoles en Cámara de Diputados 
como parte de su campaña para recabar apoyos debido a la invasión desatada por Rusia en su 
territorio. En entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez, Creel Miranda afirmó que sí 
pueden hacerlo. Comentó que el que conduce la diplomacia parlamentaria, es el Presidente de la 
Cámara. El evento fue cuidado, nadie expresó otra cosa de las que se han mencionado en Naciones 
Unidas por parte del embajador permanente, Juan Ramón de la Fuente, dijo, quien ha reprobado en 
varias ocasiones la invasión de Rusia sobre Ucrania. Además, manifestó que se han señalado las 
violaciones a los derechos humanos e incluso, ha estado opinando favorablemente sobre los asuntos 
de la Corte Penal Internacional. [HERALDO] [EXCÉLSIOR]  

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista con 
Sergio Sarmiento y Lupita Juárez para El Heraldo Radio, el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, destacó que: En primer lugar, sí tienen derecho (Grupos de Amistad) y en segundo 
lugar, el que conduce la diplomacia parlamentaria es el Presidente de la Cámara y en este caso soy 
yo. El evento fue cuidado, nadie expresó otra cosa de las que se han dicho en Naciones Unidas por 
parte de nuestro embajador permanente, de la Fuente, que ha reprobado una y otra vez la invasión 
de la federación rusa sobre Ucrania. Entonces yo hice dos cosas, le di la bienvenida como Presidente 
de la Mesa Directiva y por cierto tengo también facultades para habilitar cualquier otro lugar que no 
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sea la tribuna del Pleno, que esa le corresponde a la Junta Coordinación Política; el Grupo de Amistad 
México - Ucrania me pide el espacio y por supuesto les abro el Salón Verde”. [HERALDO]  

Santiago Creel: Reunión de Zelensky en San Lázaro era necesaria para el pueblo de México.- En 
entrevista con Manuel López San Martín para la Segunda Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, habló sobre la reunión con el presidente 
de Ucrania, Vlodímir Zelensky, en San Lázaro. “Fue un evento emotivo y necesario para el pueblo de 
México. Es una Cámara plural, diversa y donde se tiene que aceptar todos los puntos de vista. Como 
presidente del Congreso reafirmé lo que ha dicho el embajador (Juan Ramón) de la Fuente ante la 
ONU, que reprobamos la invasión y las agresiones del pueblo de Ucrania”, mencionó. Asimismo, 
acusó al Gobierno Federal de “titubear” con su postura en el conflicto bélico entre ambas naciones. 
[MVS]  

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista con 
Manuel López San Martín de MVS, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, comentó: “Contento de haber recibido al presidente Zelensky ayer en la Cámara de 
Diputados, creo que fue un evento emotivo, necesario para el pueblo de México, un momento que 
además fue único, porque es el primer parlamento latinoamericano que recibe al presidente 
Zelensky. Hubo una ceremonia donde también estuvieron embajadores de prácticamente toda 
Europa, América Latina y diputadas y diputados de casi todos los partidos. Es una Cámara plural, es 
una Cámara que debe de aceptarse todos los puntos de vista, es una Cámara diversa eso, por una 
parte, por la otra, el que conduce la diplomacia parlamentaria, es el Presidente del Congreso y como 
Presidente del Congreso he recibido a muchos personajes de distintas partes del mundo”. [MVS]  

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista con 
David Vicenteño para Imagen Radio, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló: 
“Le di la más cordial bienvenida al presidente Zelensky, como hago con todas las personalidades 
importantes que van a la Cámara de Diputados, en este caso vía zoom y lo que le dije no fue otra 
cosa que lo que ha dicho nuestro embajador permanente ante Naciones Unidas, el embajador de la 
Fuente. ¿Qué fue lo que le dije? Retomando las expresiones de De la Fuente lo cité textualmente y 
dije ‘el Estado mexicano rechaza tajantemente la invasión rusa hacia el pueblo de Ucrania, hacia su 
territorio; reprueba los actos violatorios de derechos humanos que se cometen en contra de la 
población civil, hospitales y todos los daños causados en más de 1 millón de personas’, todo esto que 
dijo De la Fuente lo cité textualmente ¿Qué les molesta? El presidente López Obrador no se ha 
atrevido a decir con todas sus letras lo que sí dice el Estado mexicano ante Naciones Unidas”. 
[IMAGEN]  

Santiago Creel reconoció el esfuerzo de Zelenski para defender a su país.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, reconoció el esfuerzo del presidente Zelenski para defender a 
su país y velar por la dignidad de su pueblo. Creel afirmó que reconoce la lucha que ha dado durante 
todo este tiempo en defensa de su patria con dignidad, “con un compromiso inquebrantable, 
teniendo como guía los valores que sostienen al mundo libre”. [HERALDO] [TELEVISA] [SIGLO] 
[DIARIO] [VERDAD] [DOSSIER] [EFEKTO 10]  

Soy el responsable de conducir la diplomacia parlamentaria: Santiago Creel.- La Jucopo encabezada 
por el morenista Ignacio Mier, se desmarcó del encuentro con el mandatario ucraniano y sostuvo 
que la reunión no representa al Congreso. Por su parte, el vicecoordinador del PT en San Lázaro, 
Gerardo Fernández Noroña, afirmó que ningún Grupo de Amistad puede invitar de manera unilateral 
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a un jefe de Estado. Mientras tanto Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva, subrayó los 
reclamos de Morena y les recordó quién dirige la diplomacia parlamentaria en la Cámara de 
Diputados. [MILENIO TV] [HERALDO] [SPUTNIK] [W RADIO] [ARISTEGUI] [TELEFÓRMULA] [MVS]  

Pide Santiago Creel aplicar la ley a Von Roehrich sin sesgos partidistas.- El presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, demandó a las autoridades de la Ciudad de México aplicar la 
ley sin sesgos partidistas en el caso del excoordinador de los diputados panistas en el Congreso local, 
Christian Von Roehrich, acusado de corrupción inmobiliaria. El legislador federal precisó sin embargo 
qué la ley es la ley y tiene que aplicarse de manera transparente, pero también que es sospechoso 
que se vaya tras quienes ganaron las pasadas elecciones a Morena. [OVACIONES] [MVS]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA  

Venta de avión presidencial da mensaje a quienes buscan el poder para gozar de privilegios: Mier.- 
Tras el anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre la compra-venta del avión 
presidencial, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, señaló que 
esta venta es benéfica para el país, porque se termina con un episodio más de lo oneroso y superfluo 
que dejaron las anteriores administraciones. El gobierno de México anunció el contrato con 
Tayikistán, el cual depositó mil 658 millones 684 mil 400 pesos, de conformidad con el avalúo oficial, 
a la cuenta del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado. [MILENIO] [MILENIO TV]  

Diputados aprueban reforma de Mier a Ley Minera; concesiones, de 30 años.- Por la vía rápida, sin 
dictaminación en comisiones, la Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley Minera, así como 
a otras tres, suscrita por el líder de Morena, Ignacio Mier Velasco, y que entre otros puntos, reduce 
las concesiones de minería a 30 años. [ÁNGULO 7] 

Reforma a Ley Minera llevará a la parálisis al sector minero: PRI.- La reforma a la Ley Minera va a 
llevar a la parálisis al sector minero, no responde a los intereses de México, daña el medio ambiente, 
lesiona a los pequeños productores y afecta a cerca de tres millones de personas que dependen de 
un empleo directo o indirecto de este sector, refirió el coordinador de la bancada del PRI en la 
Cámara de Diputados, Rubén Moreira. "En @Mx_Diputados votamos en contra de la nueva Ley 
Minera. No responde a los intereses de #México, daña el medio ambiente y lesiona a los pequeños 
productores. #PRI", escribió en sus redes sociales. [UNIVERSAL]  

COLUMNA/ DIEGO OSORNO/ DETECTIVE/ ¿APOSTAR AL OLVIDO EN PASTA DE CONCHOS?- El actual 
Presidente de la República se comprometió a sacar los cuerpos de la mina Pasta de Conchos…  alguien 
por ahí propuso un monumento, porque la gente quiere llevar las flores a sus deudos, quieren ir a 
llorar, eso es normal, nos pasa a todos los que tenemos una pérdida de cualquier tipo. Rubén 
Moreira, ex gobernador de Coahuila. [MILENIO/p8] 

DIPUTADOS 

Aprueban diputados Ley de Minería; reducen concesiones de 50 a 30 años.- Luego de 30 años sin 
sufrir cambios a la regulación de la actividad de la minería. La Cámara de Diputados aprobó la 
madrugada de este viernes reformas que buscan preservar recursos naturales, principalmente el 
agua, y garantizar los derechos humanos de comunidades indígenas y afromexicanas a las que se ha 
obligado al desplazamiento para que sus territorios sean explorados, explotados y cuyos beneficios 
sólo son para los particulares. Con las modificaciones se obliga a realizar una consulta a estas 
comunidades respecto a la enajenación de sus comunidades. [CRÓNICA]  
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Demandan discusión sobre la Ley Minera.- Luego de la votación en fast track para realizar reformas 
a la Ley Minera por parte de la Cámara de Diputados, organismos empresariales del sector 
demandaron discutir los cambios a la ley antes de que se vote en el Senado de la República. La 
Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México (AIMMGM) expuso que el 
Senado debe convocar a un Parlamento Abierto con todos los actores del sector minero. [REFORMA]  

Buscan garantizar empleo a personas con discapacidad.- La Cámara de Diputados se alista para 
analizar en comisiones la iniciativa con proyecto de decreto que modifica la Ley Federal del Trabajo 
para obligar a las empresas a contratar al menos 4% de su plantilla laboral con personas con 
discapacidad. La iniciativa adiciona los artículos 7 bis y 993 bis a la Ley Federal del Trabajo que impone 
penalización por no cumplir con dicho mandato, con multas que van de 250 a 2 mil 500 veces la 
Unidad de Medida y Actualización. La diputada federal por Morena, Yessenia Leticia Olua González, 
adelantó que previo al debate de la iniciativa en comisiones habrá un foro denominado Inclusión 
laboral de personas con discapacidad que se realizará el próximo 28 de abril en las instalaciones de 
la Cámara de Diputados. [UNIVERSAL]  

Realizan en San Lázaro el foro “Violencia y discriminación en redes sociales”.- La diputada Marisol 
García Segura (Morena) informó que este martes se realiza en San Lázaro el foro “Violencia y 
Discriminación en Redes Sociales”, a fin de que la comunidad digital robustezca una iniciativa para 
que estos canales de comunicación sean seguros y libres de discriminación. [EFEKTO 10]  

Tragedia en Cd. Juárez destapa corrupción: PAN.- La secretaria de Asuntos Internacionales del PAN, 
Mariana Gómez del Campo aseguró que la tragedia ocurrida en Ciudad Juárez, Chihuahua destapó el 
nido de corrupción y extorsión en el que se convirtió el INM. “Es increíble la postura que ha tenido 
el Gobierno federal sobre el caso y que, hasta el día de hoy, en la Cámara de Diputados los diputados 
de Morena no se hayan atrevido a hablar del tema”, señaló. [RAZÓN]  

Critican la aerolínea y también venta de avión.- Diputados del PRI calificaron de incongruente al 
Gobierno federal al vender el avión presidencial y, por otra parte, querer tener su propia aerolínea 
en la que invertirá, por lo menos, seis mil millones de dólares. La diputada Cynthia López Castro, y el 
diputado, Ildefonso Guajardo, coincidieron que esos recursos deberían destinarse a resolver el grave 
problema de desabasto de medicamentos en el sector salud, en mejorar el transporte público o en 
obras de infraestructura. [EXCÉLSIOR]  

Chertorivski: Se tiene que reafirmar el reproche al gobierno ruso por invasión a Ucrania.- En 
entrevista con Manuel López San Martín para la Segunda Emisión de MVS Noticias, Salomón 
Chertorivski, diputado de MC, habló sobre la reunión del presidente de Ucrania, Vlodímir Zelenski, 
en San Lázaro. “Es la primera vez que el presidente de Ucrania habla con un parlamento 
latinoamericano y a un año de la invasión rusa se tiene que reafirmar un claro y contundente 
reproche al gobierno de Rusia”, mencionó. [MVS]  

Periodista Manuel San Martín recibe amenazas tras críticas a Fernández Noroña.- El periodista 
Manuel López San Martín fue amenazado de muerte por medio de redes sociales tras hablar sobre 
el diputado Gerardo Fernández Noroña y su molestia con respecto al discurso de Volodímir Zelensky. 
Ya que compartió por medio de sus redes sociales unas capturas de pantalla en las que un usuario 
amenazó con asesinar a su familia por haber comentado sobre la posición del diputado del PT sobre 
traer al país al presidente de Cuba o Venezuela a México. [POLÍTICO MX]  
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OPINIÓN  

ARTÍCULO/ HÉCTOR MUÑOZ/ GOBIERNO DE COALICIÓN, ¿UN VERDADERO CAMBIO? A ocho meses 
de que los partidos definan con quién disputarán la elección presidencial del 2024 las fichas 
empiezan a moverse y las alianzas y planes de gobierno comienzan a gestarse. La muestra es patente, 
pues recordemos que hace unos días, 13 de los presidenciables de oposición –desde Santiago Creel 
hasta Enrique de la Madrid… entre otros, se unieron en el marco del Foro “Unidad y Gobiernos de 
Coalición”. [SOL DE MÉXICO/p13] 
COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ ZELENSKI EN SAN LÁZARO: "EL MAL TIENE QUE 
PERDER" El llamado de auxilio de Ucrania llegó el 20 de abril a la Cámara de Diputados. El presidente 
ucraniano tenía interés de ingresar a Latinoamérica por la puerta mexicana y así se lo hicieron saber 
a Creel sus pares de aquel país…  El diputado Creel recordó la postura que, en Naciones Unidas, ha 
tenido el embajador Juan Ramón de la Fuente.  [EXCÉLSIOR/p8] 
EDITORIAL/ RAYUELA.- Al diputado Mier y demás representantes de Morena no se les ocurrió más 
que consultar a los empresarios para aprobar fast track la reforma a la Ley Minera. ¿Y la opinión de 
los trabajadores? [JORNADA/cp] 
Sobre el tema escribe CARLOS FERNANDEZ [JORNADA/p20] 
COLUMNA/ RED COMPARTIDA/ ES CLAUDIA A LA OFENSIVA.-  Puede ser que, por primera vez en 
este año, Morena tiene la oportunidad de tomar revancha del PAN luego de que la Fiscalía General 
de Justicia de la CDMX puso tras las rejas al ex delegado en Benito Juárez, Christian "N"… el que se 
dio vuelo fue el ex vocero de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, que se regodea con la captura. 
Sebastián Ramírez... Ojo, nos dicen que las baterías del exvocero van sobre Jorge Romero y Margarita 
Zavala… [PRENSA/p2] 
COLUMNA/ EL CABALLITO/ ** ¿Y LOS PANISTAS? El pronunciamiento del PAN en torno a la 
detención de Von Roehrich, uno de los hombres cercanos al diputado federal Jorge Romero, se 
redujo a un escueto comunicado en el que se pide que se aplique la justicia en el marco de la ley y 
sin sesgo político, y un mensaje del hoy líder de Acción Nacional en el Congreso de la CDMX, Federico 
Döring, reiteró que Von Roehrich, a quien llamó amigo, es víctima de una persecución política. 
[UNIVERSAL/p10] 
COLUMNA/ DIEGO OSORNO/ DETECTIVE/ ¿APOSTAR AL OLVIDO EN PASTA DE CONCHOS? El actual 
Presidente de la República se comprometió a sacar los cuerpos de la mina Pasta de Conchos…  alguien 
por ahí propuso un monumento, porque la gente quiere llevar las flores a sus deudos, quieren ir a 
llorar, eso es normal, nos pasa a todos los que tenemos una pérdida de cualquier tipo. Rubén 
Moreira, ex gobernador de Coahuila. [MILENIO/p8] 
ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ ALEJANDRA DEL MORAL, CAPACIDAD A TODA PRUEBA.- Han 
transcurrido 20 de los 59 días que el marco electoral del Estado de México prevé para realizar la 
campaña rumbo a la elección que tendrá lugar el próximo 4 de junio, fecha en que más de 12 millones 
de personas están convocadas a las urnas para elegir a su nueva gobernadora, quien será Alejandra 
del Moral… [UNIVERSAL/p14] 
COLUMNA/ BAJO RESERVA/ NO ME VENGAN CON QUE LA LEY DE CIENCIAS ES LA LEY DE CIENCIAS.-  
Morena, PVEM y PT se alistan para volver a aplicar la próxima semana la aplanadora en la Cámara de 
Diputados y aprobar la Ley de Ciencias propuesta por el presidente López Obrador, tal como hicieron 
con la ley minera. Nos cuentan que ayer empezó a circular un proyecto de dictamen elaborado por 
Morena, igual al minero, y al que se aprobará en fast track. [UNIVERSAL/p2] 
COLUMNA/ ALEJANDRO JIMÉNEZ/ DISCO DURO/ EVITAR LA MILITARIZACIÓN.- Ahora que la 
Suprema Corte determinó por mayoría de votos que la seguridad pública debe mantenerse en el 
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ámbito civil y la seguridad nacional en el militar, haciendo eco al texto literal de la Constitución, el 
Presidente contrataca y apela a que prospere su reforma constitucional en la siguiente Legislatura, 
ya con mayoría calificada de Morena en el Congreso de la Unión. [SOL DE MÉXICO/p2][PRENSA/p2] 
Escribe sobre el tema JUAN PABLO BECERRA [UNIVERSAL/p5] 
ARTÍCULO/ OMAR VIDAL/ AL DIABLO CON LAS INSTITUCIONES AMBIENTALES.- Difícilmente México 
cumplirá sus compromisos de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. Baste considerar el 
desmantelamiento institucional… El ultimo clavo al ataúd surgió el martes con la publicación en la 
Gaceta Parlamentaria de la Cámara de Diputados de la iniciativa de decreto del Ejecutivo federal para 
fusionar, integrar o extinguir 18 órganos desconcentrados, descentralizados, etc. [UNIVERSAL/p15] 
ARTÍCULO/ CARLOS MATUTE/ LA MEGARREFORMA ADMINISTRATIVA.- El presidente López 
Obrador impulsó en el periodo de transición después de su triunfo electoral en julio del 2018 la 
reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal que aprobó el Congreso de la Unión 
y se publicó en el Diario Oficial de la Federación el 30 de noviembre de 2018. [CRÓNICA/p4] 
ARTÍCULO/ DAVID COLMENARES/ EL PARLATINO Y LA FISCALIZACIÓN SUPERIOR.- Antier concluyó 
en la ciudad de Panamá, el seminario internacional Parlamento y Entidades Fiscalizadoras 
Superiores, un trabajo conjunto. Hace casi 200 años, a iniciativa de Simón Bolívar, se celebró la 
reunión del Congreso de Panamá, entre los países que recientemente habían alcanzado su 
independencia, para propiciar la unidad y el diálogo entre ellos. [SOL DE MÉXICO/p13] 
ARTÍCULO/ ENRIQUETA CABRERA/ URGENTE UNA NUEVA POLÍTICA MIGRATORIA.- La Auditoría 
Superior de la Federación advirtió desde 2018 problemas de hacinamiento de migrantes por parte 
de personas mal capacitadas e ineficiencia en oficios de seguridad. Alertaron de anomalías en el 
Instituto Nacional de Migración, pero no se hizo nada. Dentro de esas anomalías estaba a el maltrato 
a los migrantes… [UNIVERSAL/p14] 
COLUMNA/ TRASCENDIÓ/ ** Que ante la dificultad para alcanzar acuerdos que impulsen nuevos 
perfiles en los Órganos Internos de Control de los entes autónomos, en la Cámara de Diputados 
empiezan a inclinarse por tirar la toalla y ratificar a los titulares en ejercicio. Hablan de instancias 
como INAI, Ifetel, Inegi, INE y FGR, precisamente algunas de las que, dicen desde algunas trincheras 
oficiales, presentan los mayores señalamientos por irregularidades y muy laxos procedimientos de 
contraloría. [MILENIO/p2] 
COLUMNA/ SACAPUNTAS/ ** PUNTO, PARA EL TRIBUNAL ELECTORAL.- A la congeladora mandaron 
la polémica reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que preside Reyes 
Rodríguez. El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de San Lázaro, Juan Ramiro 
Robledo, retiró el dictamen, y aunque aseguró que será presentado en septiembre próximo, lo más 
probable es que se olviden del tema. [HERALDO/p8] 
COLUMNA/ VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS/ ESTADO POR ESTADO/ TONY RODRÍGUEZ, COQUETEOS CON 
MORENA.-  En la oficina de Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, llegó una lista de traiciones de 
alcaldes tricolores del Edomex, entre los que destaca el edil de Tlalnepantla, Antonio Rodríguez, alias 
Tony. [HERALDO/p9] 
COLUMNA/ PATRICIA CARRASCO/ DOBLE EFECTO/ ACTUALIZACIÓN DE TABLA DE ENFERMEDADES 
LABORALES.- Una buena noticia para los trabajadores mexicanos. Como ya es conocido, la Cámara 
de Diputados aprobó aumentar de 161 a 194 los padecimientos de la tabla de enfermedades del 
trabajo, que tenía 50 años sin ser actualizada. [PRENSA/p2-6] 
COLUMNA/ LORENA PIÑON/ ADRIAN “N”.- En la presentación de la iniciativa, para sancionar hasta 
con ocho años y medio de prisión a toda persona que por cualquier medio, exprese alabanzas hacia 
la pederastia y se regocije con plantear la posibilidad de abusar sexualmente de menores de edad se 
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contó con el respaldo de la presidenta de la Comisión de la Niñez y Adolescencia, la diputada Ana 
Lilia Herrera y mis compañeras diputadas Fuensanta Guerrero y Montcerrat Hernández. [HERALDO] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

 

AMLO rechaza “ayuda” contra narco; se habla en EU de intervenir”.- México no necesita 

intervenciones extranjeras para enfrentar a las organizaciones criminales del narcotráfico, de las 

mafias de delincuentes de cuello blanco o del exterior, afirmó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador al encabezar el 109 Aniversario de la Defensa Patriótica del Puerto de Veracruz. Ahora dijo, 

existe la tentación de invadirnos de nuevo bajo la consigna de detener a presuntos delincuentes. 

[RAZÓN / pp-p3] 

Acusa Ejecutivo que ministros intentaron negociar sobre GN.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador aseguró que las críticas a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

terminaron por doblarlos y se arrepintieron de su decisión, por lo que quisieron negociar con 

secretarios de Estado sobre la Guardia Nacional, por lo que pidió a su gabinete: "Ni les contesten el 

teléfono”. [RAZÓN / pp-p5] 

Por fallas de fábrica, avión presidencial se deprecia: AMLO.- El titular del Ejecutivo, Andrés Manuel 

López Obrador, reconoció que el avión presidencial se vendió a un menor precio de su costo original, 

pero justificó que la nave tenía un defecto de fábrica que lo depreció. "Cada vez, cada día se 

depreciaba y tuvo también una falla de origen en la fabricación que salió desde el primer avalúo y 

eso le bajó el precio y fue creciendo también ese desperfecto, pero el último avalúo que se realizó 

fue de mil 658 millones", aseguró el mandatario. [RAZÓN / p11] 

Recibe galardón en Texas.- En el marco del Día de la Tierra, el canciller Marcelo Ebrard recibió en 

Dallas, Texas, el reconocimiento Earth X Latin America Award 2003, por su larga trayectoria a favor 

del medio ambiente y su lucha contra el cambio climático. El galardón se entregó a Ebrard Casaubón 

por haber participado en la redacción de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al 

Medio Ambiente: reforestar la Ciudad de México cuando fue jefe de Gobierno, con más de 11 

millones de árboles; lanzar Ecobici, primer programa de bicicletas públicas en el continente y rescatar 

el río Magdalena, entre otras acciones. [HERALDO / p6] 

JUDICIAL 

Tribunal desecha amparo de la ministra Esquivel, y promueve uno nuevo que la protega.- Dos 

meses después de que un tribunal aceptó un amparo promovido por la ministra de la Corte, Yasmín 

Esquivel, para que no se revele el resultado de una investigación del Comité de Ética de la 

Universidad Nacional Autónoma de México, por un caso de plagio de su tesis de Licenciatura en 

Derecho en 1987, este viernes un tribunal federal desechó el citado amparo. [CRÓNICA / pp-p5] 

Acusado de uso indebido de atribuciones Exdelegado Von Roehrich, al Reno.- Arrestado en 

Tamaulipas, cuando pretendía ingresar ilegalmente a Estados Unidos y escoltado por agentes de la 

Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, arribó al aeropuerto 

citadino Christian Von Roehrich de la Isla, acusado por el Ministerio Público de uso ilegal de 
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atribuciones y facultades cometidos por servidor público, hechos por los que fue ingresado al 

Reclusorio Preventivo Norte (Reno). [UNO MÁS UNO / pp-p9] 

GENERAL 

Encinas reconoce “claras evidencias de omisiones”.- En el incendio del centro para migrantes en 

Ciudad Juárez del pasado 27 de marzo hubo “omisiones importantes que deben ser castigadas”, 

advirtió Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación. El 

funcionario agregó:”Hay una revisión total, no solamente de los protocolos sino integral del Instituto, 

pronto se darán a conocer los cambios”. [MILENIO / pp-p9] 

ECONOMÍA 

Infonavit: “la meta no es recuperar activos sino entregar hogares”.- Para Carlos Martínez Velázquez, 

director del Instituto del Fondo de Vivienda para los Trabajadores, la misión del organismo es que 

los mexicanos tengan un hogar, pero en el pasado se privilegió recuperar el inmueble a favor de las 

finanzas institucionales, en vez de ayudar a los trabajadores. Señaló que en 2019 reclasificaron la 

cartera para evitar ese tipo de simulaciones, aunque significó asumir una cartera vencida que 

equivale a 18 por ciento de los saldos del Instituto. [MILENIO / p16-p17] 

Impulsan desarrollo agrícola.- Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo 

Rural del Gobierno Federal, entregó de más de 19 mil fertilizantes de manera directa a los 

agricultores yucatecos; además, en Campeche, garantizó la producción de más de 301 millones de 

toneladas de alimentos en el país. El secretario resaltó que, por cuarto año consecutivo, en 2022 la 

producción agrícola, pecuaria, pesquera y acuícola del país registró crecimiento sostenido. 

[HERALDO / p9] 

INTERNACIONAL 

Armas cibernéticas provenientes de China.- China está construyendo armas cibernéticas 

sofisticadas para "tomar el control" de los satélites enemigos, haciéndolos inútiles para señales de 

datos o vigilancia durante la guerra, según un informe de inteligencia estadounidense filtrado. 

Estados Unidos ha manifestado reiteradas veces su preocupación por el impulso de China en su 

desarrollo de capacidades para "'explotar o secuestrar" satélites enemigos; desde Washington creen 

que una parte central del objetivo de Beijing es controlar la información, que el régimen considera 

un "dominio de guerra" clave. [UNO MÁS UNO / p18] 
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Ganamos el debate porque nosotros sí 

conocemos el Estado de México 
Alejandra Del Moral Vela, candidata de la coalición Va por el Estado de México, dejó en claro que 

el primer debate lo ganamos los ciudadanos mexiquenses, “porque conocemos el territorio 

mexiquense y seguiremos caminando de la mano con la gente”, sentenció.  

“Ganamos porque somos los únicos que presentamos 

propuestas claras y contundentes, ganamos porque 

somos los únicos que demostramos que conocemos los 

125 municipios, las familias no quieren gobiernos que 

dividan como buenos y malos, porque la reconciliación 

es más poderosa que la polarización”, afirmó.  

Ante cientos de naucalpenses, la candidata de los 

partidos PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza aseguró que 

defenderá con mucho coraje, carácter, valentía y 

profundo amor “nuestra casa, que es el Estado de 

México”. 

“Ayer dejamos muestra clara de que no estamos jugando, que vamos de a de veras, que tienen 

candidata y que van a tener gobernadora en el Estado de México”, subrayó Del Moral Vela. 

“Ganamos el debate, pero no basta; ahora tenemos que redoblar esfuerzos porque tenemos que 

ganar la elección del próximo 4 de junio”, destacó la candidata aliancista, respaldada por militantes 

y simpatizantes de los partidos de la coalición. 

Del Moral Vela sostuvo que conoce el Estado de México como la palma de su mano, “si sé dónde 

está San Felipe del Progreso, si sé dónde está Tejupilco, conozco perfectamente las grandes urbes del 

Estado de México y conozco perfectamente Naucalpan”. 

Frente a cientos de expresiones de apoyo por vecinos del municipio, la exfuncionaria estatal se 

comprometió en que los mexiquenses tendrán guarderías y escuelas de tiempo completo en 

beneficio de las mujeres trabajadoras, madres solteras y estudiantes. 

En su participación, el diputado federal panista, Santiago Creel Miranda, aseguró que en Alejandra 

Del Moral vi que entró una candidata al debate y vi salir a la próxima gobernadora del Estado de 

México. “Si alguien habló con claridad y verdad, defendiendo un buen proyecto, fue Alejandra Del 

Moral”. 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Ganamos-el-debate-porque-nosotros-si-conocemos-el-

Estado-de-Mexico-20230421-0066.html 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Ganamos-el-debate-porque-nosotros-si-conocemos-el-Estado-de-Mexico-20230421-0066.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Ganamos-el-debate-porque-nosotros-si-conocemos-el-Estado-de-Mexico-20230421-0066.html
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Alejandra del Moral: está en juego el futuro del 

Edomex, ganar el debate no es suficiente 
"Ganamos el debate pero no basta, el futuro del país 

depende de la elección del próximo 4 de junio en el 

Estado de México", aseguró Alejandra del Moral Vela, 

candidata a la gubernatura de la entidad mexiquense 

por la alianza Va por el Edomex. al exhortar a los 

simpatizantes del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza a 

defender el voto.  

Durante un evento en el municipio de Naucalpan, 

destacó que durante el debate de este jueves con la 

candidata de la alianza Juntos Hacemos Historia, Delfina Gómez, quedó claro quién será la próxima 

gobernadora de la entidad mexiquense. 

“Ganamos el debate pero esto no basta, compañeras y compañeros. Lo que nos estamos jugando 

¿qué es? No sólo es una candidatura a la gubernatura. El futuro de México pasa por el futuro del 

Estado de México, de nuestros hijos y familias, por eso es muy importante que no perdamos el voto”. 

“Hoy estamos demostrando que lo único que vamos a entregar el 4 de junio es una elección ganada 

en favor de las familias mexiquenses”, aseguró.  

En la explanada del palacio municipal de Naucalpan, actualmente gobernado por el PAN, Alejandra 

del Moral prometió que durante su gobierno concretará el proyecto del Mexicable, que partirá de la 

zona de la Primero de Mayo al CETRAM Cuatro Caminos. Destacó que además en este municipio se 

construirá la Línea 5 del Mexicable, que llegará a Texcoco. 

Dijo que Naucalpan es el un polo de desarrollo del Estado de México, por lo que rehabilitará sus zonas 

industriales, para que lleguen más inversiones a la región, que permita la generación de más 

empleos.También se comprometió a rehabilitar la vialidad paralela a la autopista Chamapa-

Lechería. 

En tanto el diputado federal, Santiago Creel aseguró que si alguien conoce al Edomex es Alejandra 

del Moral, una política joven, pero con experiencia, que como presidenta municipal y diputada local, 

que se ha hecho a base de esfuerzo. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/21/alejandra-del-moral-esta-en-juego-el-futuro-

del-edomex-ganar-el-debate-no-es-suficiente-499538.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/21/alejandra-del-moral-esta-en-juego-el-futuro-del-edomex-ganar-el-debate-no-es-suficiente-499538.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/21/alejandra-del-moral-esta-en-juego-el-futuro-del-edomex-ganar-el-debate-no-es-suficiente-499538.html
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Ganamos el debate, pero eso no basta, dice Del 

Moral 

Alejandra Del Moral, candidata por la coalición "Va por el Estado de México", afirmó 

que ganó el debate de ayer contra la morenista Delfina Gómez, pero no es suficiente.  

"¡Ganamos el debate! ¡Ganamos el debate!", coreaban simpatizantes priistas, panistas 

y perredistas, mientras la aspirante subía al templete. 

"¿Sí vieron el debate? ¿Quién ganó?", lanzó la priista. "¡Tú! ¡Ale! ¡Ale!", le respondieron 

al unísono. Del Moral caminaba de un lado al otro del templete mientras explicaba por 

qué cree que ganó. Por un lado, dijo que fue la única que presentó propuestas claras 

y contundentes, y, por otro, que demostró que conoce el territorio mexiquense. 

También señaló que las familias no quieren gobiernos que nos tilden de buenos y malos. 

"Dejamos muestra clara que no estamos jugando, que vamos de a deveras, que tienen 

candidata y vamos a tener Gobernadora en el Estado de México", dijo. Sin embargo, 

advirtió: "Ganamos el debate, pero eso no basta, compañeras y compañeros". El 

silencio privó por unos segundos, y la mexiquense cuestionó: "¿Qué nos jugamos el 4 de 

junio?". Su audiencia le respondió que la Gubernatura, pero ella corrigió. 

"No sólo es una candidatura a la Gubernatura, el futuro de México pasa por el Estado 

de México, nos jugamos el futuro del Estado de México, de sus familias, el suyo mismo, 

y por eso es tan importante que no perdamos el foco", arengó. 

"Hoy estamos demostrando que lo único que vamos a entregar el 4 de junio es una 

elección ganada en favor de los mexiquenses. Nos tomamos en serio las cosas, no 

estamos para ver si podemos, sino porque podemos estamos". 

La priista no sólo fue acompañada de liderazgos locales, a su lado también apareció 

el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, quien no 

acostumbrado a mítines intentó conectar con la audiencia. "Ayer vi entrar a la 

candidata y salir a la Gobernadora", dijo Creel. El panista hizo referencia al cobro de 

los famosos diezmos que pesan sobre la candidata de Morena, Delfina Gómez, y afirmó 

que Del Moral será honesta. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

ganamos-el-debate-pero-eso-no-basta-dice-del-moral/ar2591473 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ganamos-el-debate-pero-eso-no-basta-dice-del-moral/ar2591473
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ganamos-el-debate-pero-eso-no-basta-dice-del-moral/ar2591473
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'¡Ganamos!, pero no basta', asegura Alejandra 

Del Moral tras debate por el Edomex 
Tras afirmar que ganó en el debate de anoche, la candidata del PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza a la 

gubernatura del Estado de México, Alejandra Del Moral, dijo a sus simpatizantes que esto no será 

suficiente, por lo que los llamó a “tomar su lugar en la batalla”.  

Desde un mitin realizado en el municipio de Naucalpan, la candidata a la gubernatura del Estado de 

México dijo que triunfó ante su oponente de la alianza Juntos Haremos Historia, Delfina Gómez, por 

haber demostrado que conoce el territorio mexiquense, en referencia a la confusión de la morenista 

por afirmar que San Felipe del Progreso está 

en el sur de la entidad. 

“Fuimos los únicos que demostramos que 

conocemos el territorio mexiquense, que 

conocemos los 125 municipios… las familias 

no quieren más gobiernos que dividan, no 

quieren más gobiernos que nos pinten como 

buenos y malos”, exclamó ante los 

naucalpenses. 

Acompañada por el panista Santiago Creel 

Miranda, la priista dijo a los asistentes que en la elección del 4 de junio se pone en juego no sólo el 

futuro del estado, sino del país. Por ello, les pidió aumentar los esfuerzos. 

“Ganamos el debate, pero eso no basta… No sólo es una candidatura en la gubernatura. El futuro 

de México pasa por el Estado de México y por eso es tan importante que no perdamos el foco”, 

expresó. 

Al recordar que apenas se encuentran en la tercera semana de campaña, Alejandra Del Moral llamó 

a sus seguidores a que no dejen de trabajar y que tampoco caigan en las “extorsiones” con las que 

los amenazan para no votar por ella bajo el supuesto de que se les retirarán los programas sociales. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ganamos-basta-asegura-alejandra-moral-debate-edomex-

525592 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ganamos-basta-asegura-alejandra-moral-debate-edomex-525592
https://www.razon.com.mx/mexico/ganamos-basta-asegura-alejandra-moral-debate-edomex-525592


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

22/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

h#ps://mvsno,cias.com/nacional/estados/2023/4/21/alejandra-del-moral-ganamos-el-debate-porque-nosotros-si-
conocemos-el-estado-de-mexico-590324.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2023/4/21/alejandra-del-moral-ganamos-el-debate-porque-nosotros-si-conocemos-el-estado-de-mexico-590324.html
https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2023/4/21/alejandra-del-moral-ganamos-el-debate-porque-nosotros-si-conocemos-el-estado-de-mexico-590324.html


4 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

22/04/2023 

 

0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Elecciones 2023 en Edomex: Ganamos el debate, 

afirma Alejandra del Moral 
La candidata de la Alianza Va por el Estado de México, 

Alejandra del Moral Vela, al reunirse con militantes del PAN, 

PRI, PRD y Nueva Alianza, además de ciudadanos de 

distintas localidades de Naucalpan, dijo que ganó el debate 

porque trae las mejores propuestas, porque conoce como la 

palma de su mano los 125 municipios del Estado de México 

y porque las familias no quieren gobiernos que dividan ,"por 

eso es que somos el proyecto de gobierno de la 

reconciliación".  

En la explanada municipal de Naucalpan donde acudieron como invitados especiales los diputados 

federales y locales del PAN y de partidos aliancistas, la candidata Alejandra del Moral Vela dijo que 

van a defender con mucho coraje y con valentía "a nuestra casa que es el Estado de México, no nos 

vamos a dejar llevar por falsos discursos, queremos que nos den empleo, que nos den oportunidades. 

No más de promesas incumplidas. Por es aquí en la entidad inicia la reconciliación de todo el país".  

Dijo Alejandra del Moral que una vez que sea gobernadora, traerá grandes proyectos de movilidad 

a Naucalpan: el Mexicable, la línea 5 del Mexibús para conectar Naucalpan con Texcoco, una vía 

alterna a la autopista Lechería-Chamapa, y la rehabilitación de los parques industriales, por ser 

necesario al tratarse del municipio industrial más importante de la entidad. 

En su turno el diputado federal Santiago Creel Miranda, quien acudió con un grupo de diputados 

federales y locales a apoyar a la candidata Alejandra del Moral, dijo al hacer uso de la palabra que 

en esta entidad no debe predominar por ninguna razón la política de abrazos y no balazos, porque 

la seguridad pública es algo serio y se combate con policías, con estrategias, con programas de 

prevención. 

Dijo que ya no quieren los mexiquenses que siga esa política de abrazos y no balazos, como la que 

han aplicado en todo el país, "por eso aquí tenemos a una candidata que será la gobernadora 

valiente para enfrentar la inseguridad", dijo. 

Añadió que "Por eso desde aquí les digo que puede ser la gobernadora, porque tiene con que, puede 

y debe ser; porque es la que tiene las mejores propuestas y la que conoce mejor el Estado de México", 

destacó Santiago Creel.  

https://lasillarota.com/metropoli/2023/4/21/elecciones-2023-en-edomex-ganamos-el-debate-afirma-

alejandra-del-moral-425171.html 

https://lasillarota.com/metropoli/2023/4/21/elecciones-2023-en-edomex-ganamos-el-debate-afirma-alejandra-del-moral-425171.html
https://lasillarota.com/metropoli/2023/4/21/elecciones-2023-en-edomex-ganamos-el-debate-afirma-alejandra-del-moral-425171.html
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Sillas vacías en el festejo de Alejandra del Moral 

tras el debate con Delfina Gómez 
A través de redes sociales, cibernautas y morenistas 

difundieron videos en los que se aprecian decenas de sillas 

vacías en el festejo de seguidores de Alejandra del Moral 

en la Glorieta del Águila, ubicada en Paseo Colón, en su 

intersección con Venustiano Carranza, en la capital 

mexiquense.  

Tras el ejercicio entre aspirantes a la gubernatura celebrado 

la noche de este jueves, Alejandra del Moral Vela 

agradeció en redes sociales la buena vibra, el cariño y el 

trabajo de las estructuras que se dieron cita en ese monumento, y les convocó a dar todo para que 

la elección sea un parteaguas en la historia de la entidad. 

No obstante, la diputada local Azucena Cisneros destacó que, este jueves, previo al encuentro, la 

maestra Delfina Gómez fue recibida afuera de las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de 

México (IEEM) por sus simpatizantes con abrazos, porras, tambora y vítores, y al concluir el ejercicio 

salió a pie por la puerta principal, donde sus simpatizantes la despidieron de igual manera. 

Al contrario, señaló, su contrincante dejó el edificio por la puerta trasera, a bordo de su camioneta, y 

en la Glorieta del Águila la dejaron sola para el “festejo triunfal”, pues al lugar determinado por los 

priistas no llegaron los simpatizantes aliancistas, “como reflejo del hartazgo de la gente que ha sido 

agraviada por décadas”. 

La convocatoria a los priistas, refirió, tenía por objetivo celebrar el supuesto “triunfo” de la 

abanderada del PRI-PAN-PRD-NAEM en el debate; incluso colocaron enormes pantallas e invitaron a 

grupos musicales para “festejar”, pero sus seguidores le hicieron “vacío”. Pese al “acarreo” de 

simpatizantes, afirmó, quedaron sillas sin ocupar, lo que provocó que Alejandra del Moral no acudiera 

y en su lugar envió sólo al dirigente estatal de su partido, Eric Sevilla. “Este evento vacío habla de que 

están desfondados, ya nadie les cree porque han sido muchos agravios a la ciudadanía del Estado 

de México por más de 90 años… ya se van, el pueblo ya despertó”, afirmó la morenista. 

Por su parte, el diputado federal panista Santiago Creel indicó que ayer Del Moral Vela llegó al 

debate como candidata y salió como la próxima gobernadora del Estado de México. “Si alguien 

habló con claridad y verdad, defendiendo un buen proyecto, fue Alejandra”, dijo. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2023/4/21/sillas-vacias-en-el-festejo-de-alejandra-

del-moral-tras-el-debate-con-delfina-gomez-video-305766.html 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2023/4/21/sillas-vacias-en-el-festejo-de-alejandra-del-moral-tras-el-debate-con-delfina-gomez-video-305766.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2023/4/21/sillas-vacias-en-el-festejo-de-alejandra-del-moral-tras-el-debate-con-delfina-gomez-video-305766.html
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados)  

“Contento de haber recibido al presidente Zelenski ayer en la Cámara de Diputados, 

creo que fue un evento emotivo, necesario para el pueblo de México, un momento 

que además fue único, porque es el primer parlamento latinoamericano que recibe al 

presidente Zelenski. Hubo una ceremonia donde también estuvieron embajadores de 

prácticamente toda Europa, América Latina y diputadas y diputados de casi todos los 

partidos. Es una Cámara plural, es una Cámara que debe de aceptarse todos los 

puntos de vista, es una Cámara diversa eso, por una parte, por la otra, el que conduce 

la diplomacia parlamentaria, es el Presidente del Congreso y como Presidente del 

Congreso he recibido a muchos personajes de distintas partes del mundo”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1e_af9FzKa68XDxqar9eaXuG9jZQJRp6V/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1e_af9FzKa68XDxqar9eaXuG9jZQJRp6V/view
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

 “Le di la más cordial bienvenida al presidente Zelensky, como hago con todas las 

personalidades importantes que van a la Cámara de Diputados, en este caso vía zoom 

y lo que le dije no fue otra cosa que lo que ha dicho nuestro embajador permanente 

ante Naciones Unidas, el embajador de la Fuente. ¿Qué fue lo que le dije? Retomando 

las expresiones de De la Fuente lo cité textualmente y dije ‘el Estado mexicano rechaza 

tajantemente la invasión rusa hacia el pueblo de Ucrania, hacia su territorio; reprueba 

los actos violatorios de derechos humanos que se cometen en contra de la población 

civil, hospitales y todos los daños causados en más de 1 millón de personas’, todo esto 

que dijo De la Fuente lo cité textualmente ¿Qué les molesta? El presidente López 

Obrador no se ha atrevido a decir con todas sus letras lo que sí dice el Estado mexicano 

ante Naciones Unidas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1GeAjfkOaetLDJlNrcqnv5cDj8_mJZ2Cr/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GeAjfkOaetLDJlNrcqnv5cDj8_mJZ2Cr/view
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

“Me invitaron para que le diera la bienvenida, como la suelo dar a todos los personajes 

importantes que van a la Cámara de Diputados y le reiteré la posición oficial que ha 

expresado el embajador De La Fuente, que es nuestro embajador permanente en la 

ONU, en el sentido de rechazar absolutamente la invasión rusa sobre Ucrania y de 

condenar, con mucha claridad, el genocidio. Esa es la posición oficial de México 

expresada en Naciones Unidas. Lo que hice fue buscar los comunicados, las reseñas 

de esas posiciones que, además, son oficiales y a partir de ellas, transcribí mi discurso 

de bienvenida y fue lo que generó incomodidad en algunos grupos de legisladores”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oeIVM8vMPVV-HD4BzTbqJT9DNkmqN4oe/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oeIVM8vMPVV-HD4BzTbqJT9DNkmqN4oe/view
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

En primer lugar, sí tienen derecho (Grupos de Amistad) y en segundo lugar, el que 

conduce la diplomacia parlamentaria es el Presidente de la Cámara y en este caso 

soy yo. El evento fue cuidado, nadie expresó otra cosa de las que se han dicho en 

Naciones Unidas por parte de nuestro embajador permanente, de la Fuente, que ha 

reprobado una y otra vez la invasión de la federación rusa sobre Ucrania. Entonces yo 

hice dos cosas, le di la bienvenida como Presidente de la Mesa Directiva y por cierto 

tengo también facultades para habilitar cualquier otro lugar que no sea la tribuna del 

Pleno, que esa le corresponde a la Junta Coordinación Política; el grupo de amistad 

México - Ucrania me pide el espacio y por supuesto les abro el Salón Verde”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1sVbKPGqeb1gaB6X795grMYAYQBzAwda_/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sVbKPGqeb1gaB6X795grMYAYQBzAwda_/view
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Santiago Creel defiende la reunión con Volodimir 

Zelenski: "No pueden reprochar absolutamente 

nada" 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, 

habló este miércoles en Cámara de Diputados 

como parte de su campaña para recabar 

apoyos debido a la invasión desatada por 

Rusia en su territorio. Asimismo, el legislador 

Gerardo Fernández Noroña señaló que 

Santiago Creel o cualquier club de amistad, no 

tenían derecho a invitar a un jefe de Estado. 
En entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez, Creel Miranda afirmó que sí 

pueden hacerlo. Comentó que el que conduce la diplomacia parlamentaria, es el 

presidente de la Cámara. 

El evento fue cuidado, nadie expresó otra cosa de las que se han mencionado en 

Naciones Unidas por parte del embajador permanente, Juan Ramón de la Fuente, 

dijo, quien ha reprobado en varias ocasiones la invasión de Rusia sobre Ucrania. 

Además, manifestó que se han señalado las violaciones a los derechos humanos e 

incluso, ha estado opinando favorablemente sobre los asuntos de la Corte Penal 

Internacional. 

Además, el diputado por el PAN señaló que le dio la bienvenida, quien dijo tener 

facultades para habilitar cualquier otro lugar que no sea la tribuna del pleno que le 

corresponde a la Junta de Coordinación Política. Explicó que el grupo de amistad 

"México-Ucrania", le pidió el espacio y por ello se les otorgó el "Salón Verde", que es 

un espacio donde se lleva a cabo la comisión permanente, adecuado para visitas 

diplomáticas. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/21/santiago-creel-defiende-la-

reunion-con-volodimir-zelenski-no-pueden-reprochar-absolutamente-nada-

499437.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/21/santiago-creel-defiende-la-reunion-con-volodimir-zelenski-no-pueden-reprochar-absolutamente-nada-499437.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/21/santiago-creel-defiende-la-reunion-con-volodimir-zelenski-no-pueden-reprochar-absolutamente-nada-499437.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/21/santiago-creel-defiende-la-reunion-con-volodimir-zelenski-no-pueden-reprochar-absolutamente-nada-499437.html
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Santiago Creel: Reunión de Zelenski en San Lázaro 

era necesaria para el pueblo de México 
En entrevista con Manuel López San Martín para la Segunda Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, habló sobre la reunión con el presidente 

de Ucrania, Vlodímir Zelenzki, en San Lázaro.  

“Fue un evento emotivo y necesario para el pueblo 

de México. Es una Cámara plural, diversa y donde se 

tiene que aceptar todos los puntos de vista. Como 

presidente del Congreso reafirme lo que ha dicho el 

embajador (Juan Ramón) de la Fuente ante la ONU 

que reprobamos la invasión y las agresiones del 

pueblo de Ucrania”, mencionó. 

Asimismo, acusó al Gobierno Federal de “titubear” 

con su postura en el conflicto bélico entre ambas 

naciones. 

La visita del presidente ucraniano a San Lázaro no fue bien vista por todos los legisladores, pues 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, calificó de “repudiable” e “irresponsable” la invitación 

a Vlodímir Zelenski. 

Bajo ese tenor, Santiago Creel indicó que “si desean que venga otro presidente o personaje, será bien 

recibido, algunos estarán de acuerdo, otros no”. 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/21/santiago-creel-reunion-de-zelenski-en-san-lazaro-era-

necearia-para-el-pueblo-de-mexico-590309.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/21/santiago-creel-reunion-de-zelenski-en-san-lazaro-era-necearia-para-el-pueblo-de-mexico-590309.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/21/santiago-creel-reunion-de-zelenski-en-san-lazaro-era-necearia-para-el-pueblo-de-mexico-590309.html
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Soy el responsable de conducir la diplomacia 

parlamentaria: Santiago Creel 
 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados encabezada por el 

morenista Ignacio Mier, se desmarcó del encuentro con el mandatario ucraniano y 

sostuvo que la reunión no representa al Congreso.  

 

Mientras tanto Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva, subrayó los reclamos 

de Morena y les recordó quién dirige la diplomacia parlamentaria en la Cámara de 

Diputados. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpZwxmqM1CLCF8&id=75F18D3264FEE48F%

214211&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpZwxmqM1CLCF8&id=75F18D3264FEE48F%214211&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpZwxmqM1CLCF8&id=75F18D3264FEE48F%214211&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/04/2023 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/04/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Santiago Creel reconoció el esfuerzo de Zelenski 

para defender a su país 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reconoció el esfuerzo del 

presidente Zelenski para defender a su país y velar por la dignidad de su pueblo.  

Creel afirmó que reconoce la lucha que ha dado durante todo este tiempo en defensa 

de su patria con dignidad, “con un compromiso inquebrantable, teniendo como guía 

los valores que sostienen al mundo libre”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HM1k_p6tRZn4hXu2iDemUdGMMRtM_PVY/view 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HM1k_p6tRZn4hXu2iDemUdGMMRtM_PVY/view
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El Grupo de Amistad México-Ucrania se reúne con el 
presidente Volodymyr Zelensky 

 
Durante el encuentro, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda reiteró al 
mandatario ucraniano, la posición oficial del Estado mexicano, que ha sido claramente expresada por las 
autoridades, particularmente por el representante permanente en la Organización de Naciones Unidas 
(ONU), que se manifiesta en una enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania. 
 
https://efekto10.com/el-grupo-de-amistad-mexico-ucrania-se-reune-con-el-presidente-volodymyr-
zelensky/ 

 

https://efekto10.com/el-grupo-de-amistad-mexico-ucrania-se-reune-con-el-presidente-volodymyr-zelensky/
https://efekto10.com/el-grupo-de-amistad-mexico-ucrania-se-reune-con-el-presidente-volodymyr-zelensky/
https://efekto10.com/el-grupo-de-amistad-mexico-ucrania-se-reune-con-el-presidente-volodymyr-zelensky/
https://efekto10.com/
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Volodimir Zelenski pide a diputados que apoyen 

la fórmula ucraniana de la paz 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, envió un mensaje a los diputados 

mexicanos y pidió a nuestro país apoyar la fórmula ucraniana de la paz y asumir su 

liderazgo en América Latina en defensa de la integridad territorial de las naciones.  

En presencia del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y de los 

integrantes del Grupo de Amistad, así como diputados de diversos partidos, el 

presidente Zelenski pidió a México apoyar la formula ucraniana.  

Santiago Creel recordó la posición oficial del Estado Mexicano, expresada por el 

representante ante la ONU de condenar la invasión rusa. 

 

 

https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1682101524&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARE

D&lc=21514&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE4

8F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY&wreply=https%3A%

2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26aut

hkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY 

 

https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1682101524&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARED&lc=21514&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY&wreply=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY
https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1682101524&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARED&lc=21514&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY&wreply=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY
https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1682101524&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARED&lc=21514&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY&wreply=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY
https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1682101524&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARED&lc=21514&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY&wreply=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY
https://login.live.com/login.srf?wa=wsignin1.0&rpsnv=13&ct=1682101524&rver=7.3.6962.0&wp=MBI_SSL_SHARED&lc=21514&id=250206&cbcxt=sky&ru=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY&wreply=https%3A%2F%2Fonedrive%2Elive%2Ecom%2F%3Fid%3D75F18D3264FEE48F%25214200%26cid%3D75F18D3264FEE48F%26authkey%3D%2521AAFfdwOq0a%252D9MIY
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Llama Zelensky a defender la paz 

 
Zelensky, quien fue recibido de pie por legisladores como Santiago Creel, presidente de la Mesa 
Directiva; Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano, y el diputado Salomón 
Chertorivski, dijo que a lo largo de un año de invasión, soldados rusos han fusilado a ciudadanos que 
buscaban salvarse de las hostilidades, crearon cámaras de tortura, tomaron como rehenes aldeas 
enteras y atacaron con misiles estaciones ferroviarias en donde personas esperaban el tren de 
evacuación. 
 
https://diario.mx/nacional/llama-zelensky-a-defender-la-paz-20230421-2047700.html 

 

https://diario.mx/nacional/llama-zelensky-a-defender-la-paz-20230421-2047700.html
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Dirige Volodímir Zelenski emotivo mensaje a diputados 

federales mexicanos, vía virtual 
 

Zelensky, quien fue recibido de pie por legisladores como Santiago Creel, presidente de la Mesa 
Directiva; Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano, y el diputado Salomón 
Chertorivski, dijo que a lo largo de un año de invasión, soldados rusos han fusilado a ciudadanos que 
buscaban salvarse de las hostilidades, crearon cámaras de tortura, tomaron como rehenes aldeas 
enteras y atacaron con misiles estaciones ferroviarias en donde personas esperaban el tren de 
evacuación.  
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Dirige-Volodimir-Zelenski-emotivo-mensaje-a-diputados-
federales-mexicanos-via-virtual-20230421-0002.html 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Dirige-Volodimir-Zelenski-emotivo-mensaje-a-diputados-federales-mexicanos-via-virtual-20230421-0002.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Dirige-Volodimir-Zelenski-emotivo-mensaje-a-diputados-federales-mexicanos-via-virtual-20230421-0002.html
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Zelenski en San Lázaro: "A los bandidos y agresores hay 

que llamarlos por su nombre" 
 

Por otro lado, la comitiva que acompañó las palabras del presidente ucraniano estuvo integrada por 
Santiago Creel, Jorge Álvarez Máynez, la embajadora Oksana Dramarétska y Salomón Chertorivski, quien 
por cierto es descendiente de una familia ucraniana. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=280934&relacion=dossierpolitico&categoria=12 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=280934&relacion=dossierpolitico&categoria=12
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Llama Zelenski a apoyar a Ucrania 
 

En respuesta, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, sostuvo que, a nombre 
del Estado mexicano, "manifestamos nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania". 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/llama-zelenski-a-apoyar-a-ucrania.html 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/llama-zelenski-a-apoyar-a-ucrania.html
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Fernández Noroña exigió la destitución de 

Santiago Creel como Presidente de la Cámara de 

Diputados 

El vicecoordinador del Partido del Trabajo en San Lázaro, Gerardo Fernández Noroña, 

afirmó que ningún Grupo de Amistad puede invitar de manera unilateral a un jefe de 

Estado y exigió la destitución del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, por 

haber permitido la presentación del presidente de Ucrania.  

Noroña aseveró: “Es un hecho gravísimo el que el diputado Santiago Creel ha hecho 

el día de hoy, reiterando en una actitud facciosa, en una actitud irresponsable, en una 

actitud incorrecta”, por lo que solicitó al Pleno que se promueva la destitución del 

Presidente de Cámara, por su actuación “absolutamente facciosa e irresponsable”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1domIUBbLhPeNCi2sM8o5bx6GmP3nIXSl/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1domIUBbLhPeNCi2sM8o5bx6GmP3nIXSl/view
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"Imprudente y por la puerta trasera": un 

diputado critica el mensaje de Zelenski en 
México 

 

 

 

 

 

 

 

 

La oposición política en México introdujo "por la puerta de atrás" al presidente de Ucrania, 
Volodímir Zelenski, quien ofreció un videomensaje en la Cámara de Diputados sin el consenso 
de todas las fuerzas políticas de ese órgano legislativo, acusó el diputado federal mexicano, 
Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo (PT). 

"Traer a Zelenski por la puerta trasera es irresponsable. Esa no es la posición del Estado mexicano, 
no es la posición del Poder Legislativo", criticó el legislador de izquierda sobre la invitación que le 
hicieron al mandatario ucraniano diputados del Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento 
Ciudadano (MC). 
 
La Junta de Coordinación Política, el máximo órgano de decisión de la Cámara de Diputados de 
México, emitió un comunicado en el que se deslindó de la conferencia de Zelenski. "No se trata de un 
mensaje al Congreso mexicano, sino un foro de un grupo de amistad, y es a título personal todas las 
expresiones que ahí se señalen", explicó. 

Más tarde, en una participación en el Pleno, Fernández Noroña dijo que había un acuerdo previo de 
que la posición institucional de la Cámara consistía en no respaldar a ninguna de las partes del 
conflicto en Ucrania. 

A pesar de ello, acusó, el presidente de la Cámara, el diputado panista Santiago Creel, acudió a la 
conferencia con Zelenski, donde mencionó que lo recibía como presidente de la Cámara de 
Diputados y, además, habló a nombre del Estado mexicano, cuando el único representante de este 
es el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"Imprudente y por la puerta trasera": un diputado critica el mensaje de Zelenski en México - 21.04.2023, Sputnik Mundo (sputniknews.lat) 

 

https://sputniknews.lat/20230421/imprudente-y-por-la-puerta-trasera-un-diputado-critica-el-mensaje-de-zelenski-en-mexico-1138439684.html
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Noroña pidió la destitución de Santiago Creel 

como Presidente de la Cámara de Diputados 

Nuevo diferendo en la Cámara de Diputados ahora por Ucrania. El diputado del PT, 

Gerardo Fernández Noroña, exigió la destitución de Santiago Creel como Presidente 

de la Mesa Directiva, al acusarlo de haber hablado a nombre del Estado Mexicano en 

la Sesión en la que el presidente de Ucrania Volodímir Zelensky transmitió un 

videomensaje.  

Creel afirmó que solamente cumplió con sus labores parlamentarias; Noroña acusó que 

Creel ignoró a la Junta de Coordinación Política, la cual advirtió que el encuentro no 

era una posición oficial de la Cámara de Diputados. 

 

https://drive.google.com/file/d/1xjZSrHL_dvHbkB3hJ8DgtmL8yDWT_lIs/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xjZSrHL_dvHbkB3hJ8DgtmL8yDWT_lIs/view
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Noroña pidió la destitución de Santiago Creel 

como Presidente de la Cámara de Diputados 

Nuevo diferendo en la Cámara de Diputados ahora por Ucrania. El diputado del PT, 

Gerardo Fernández Noroña, exigió la destitución de Santiago Creel como Presidente 

de la Mesa Directiva, al acusarlo de haber hablado a nombre del Estado Mexicano en 

la sesión en la que el presidente de Ucrania Volodímir Zelenski transmitió un 

videomensaje.  

Creel afirmó que solamente cumplió con sus labores parlamentarias; Noroña acusó que 

Creel ignoró a la Junta de Coordinación Política, la cual advirtió que el encuentro no 

era una posición oficial de la Cámara de Diputados. 

 

https://drive.google.com/file/d/1xjZSrHL_dvHbkB3hJ8DgtmL8yDWT_lIs/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xjZSrHL_dvHbkB3hJ8DgtmL8yDWT_lIs/view
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Noroña pide, otra vez, destitución de Creel; 

oposición lo defiende 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados debe ser destituido, por haber violado 

la Constitución, adjudicarse facultades que no le corresponde y hablar a nombre del Estado de 

manera irregular y “facciosa”, durante la reunión 

del Grupo de Amistad México-Ucrania, donde se 

permitió al Presidente de ese país, Volodymyr 

Zelensky, emitir un mensaje vía remota, exigió el 

vicecoordinador de la bancada del Partido del 

Trabajo (PT), Gerardo Fernández.  

Por segunda ocasión, el congresista del bloque 

mayoritario demandó que el presidente del 

recinto sea removido, al no estar de acuerdo 

con su actuación. 

En el contexto de la discusión de reformas en el pleno, Fernández Noroña refrendó su indignación con 

la decisión del Grupo de Amistad México-Ucrania, de abrir un espacio para que el presidente de esa 

nación se dirigiera a los legisladores que acudieron al evento. 

Aseguró que previo a la reunión, la Junta de Coordinación Política determinó que se trataba de una 

actividad unilateral, que no representaba la postura de la Cámara. 

No obstante, el diputado Creel Miranda hizo pronunciamientos a nombre del Poder Legislativo y del 

Estado Mexicano, sin estar autorizado. 

“Y tomándose atribuciones que no le corresponden, dijo que la posición oficial del Estado mexicano 

era la condena enérgica a la invasión de Rusia y el cese de las operaciones militares. Es un hecho 

gravísimo, reiterando en una actitud facciosa, irresponsable, en una actitud incorrecta”, reclamó. 

El vicecoordinador de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Leonel 

Godoy, secundó los reclamos del diputado Fernández Noroña, al afirmar que el presidente del recinto 

pasó por encima de los reglamentos del mismo y la propia Constitución. 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/21/norona-pide-otra-vez-destitucion-de-creel-oposicion-lo-

defiende-590291.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/21/norona-pide-otra-vez-destitucion-de-creel-oposicion-lo-defiende-590291.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/21/norona-pide-otra-vez-destitucion-de-creel-oposicion-lo-defiende-590291.html
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Pide Santiago Creel aplicar la ley a Von Roehrich 

sin sesgos partidistas 

El presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel 

Miranda, demandó a las 

autoridades de la Ciudad de 

México aplicar la ley sin sesgos 

partidistas en el caso del 

excoordinador de los diputados 

panistas en el Congreso local, 

Christian Von Roehrich, acusado 

de corrupción inmobiliaria. 

El legislador federal precisó sin embargo qué la ley es la ley y tiene que aplicarse de 

manera transparente, pero también que es sospechoso que se vaya tras quienes 

ganaron las pasadas elecciones a Morena.  

“Ahí lo que corresponde es que se aplique la ley, sin sesgo de carácter político. La ley, 

es la ley, y que se aplique, pero pues es muy llamativo el hecho de que hayamos 

ganado las elecciones, aquí en la Ciudad de México, que se persiga precisamente a 

los liderazgos que obtuvieron los triunfos más importantes en la Ciudad de México y 

que se haga de la manera como se está realizando. Pero la ley tiene que aplicarse”, 

sentenció al ser cuestionado sobre el tema. 

Von Roehrich fue detenido ayer en Texas y deportado a México por Reynosa, 

Tamaulipas, dónde autoridades de la Fiscalía de la Ciudad de México lo recibieron y 

trasladaron a la capital del país para enfrentar su proceso penal por su participación 

en el llamado Cartel Inmobiliario. 

 

https://ovaciones.com/pide-santiago-creel-aplicar-la-ley-a-von-roehrich-sin-sesgos-

partidistas/ 

https://ovaciones.com/pide-santiago-creel-aplicar-la-ley-a-von-roehrich-sin-sesgos-partidistas/
https://ovaciones.com/pide-santiago-creel-aplicar-la-ley-a-von-roehrich-sin-sesgos-partidistas/
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'La ley es la ley', que se aplique a Von Roehrich, 

pero sin sesgo político: Creel 
En el caso de la detención del panista 

Christian Von Roehrich, acusado por 

corrupción en el sector inmobiliario, la ley se 

tiene que aplicar, pero sin tintes políticos, 

porque “la ley es la ley”, expresó el presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel.  

Consultado sobre la detención del también 

diputado por la Ciudad de México, cuando 

se encontraba en Reynosa, Tamaulipas, 

cuando presuntamente buscaba cruzar a Estados Unidos, el legislador federal cuestionó la forma en 

que se ejerce acción penal en la capital del país contra quienes dijo, son los líderes de la oposición. 

“Lo que corresponde es que se aplique la ley, sin sesgo de carácter político, la ley es la ley y que se 

aplique”, reconoció. 

Acto seguido, el diputado Creel Miranda calificó como “muy llamativo” el modo en que el gobierno 

local está procediendo penalmente contra quienes ganaron las elecciones del año 2021 y avanzaron 

en el terreno político electoral ante el partido guinda. 

“Muy llamativo el hecho de que hayamos ganado las elecciones aquí en la Ciudad de México, que 

se persiga precisamente a los liderazgos que obtuvieron los triunfos más importantes en la Ciudad de 

México y que se haga de la manera como se está realizando, pero la ley tiene que aplicarse”, 

expresó. 

En tanto, legisladores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) festejaron el hecho, ello, 

en el marco de la discusión en el Pleno, de reformas promovidas por el Presidente de la República y 

también, en redes sociales. 

El vicecoordinador de la bancada del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña replicó las 

notas informativas que dieron cuenta del hecho. Desde la Tribuna del recinto, la diputada de Morena, 

Raquel Bonilla, arremetió contra los panistas, de quienes dijo tienen “doble moral”, ya que lo legislativo 

se oponen a las reformas que promueve el Presidente de la República en materia de aviación civil y 

minería, pero por otro lado, están involucrados en actos de corrupción como los cometidos en la 

Ciudad de México en el área inmobiliaria. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/21/la-ley-es-la-ley-que-se-aplique-von-roehrich-pero-sin-

sesgo-politico-creel-590302.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/21/la-ley-es-la-ley-que-se-aplique-von-roehrich-pero-sin-sesgo-politico-creel-590302.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/21/la-ley-es-la-ley-que-se-aplique-von-roehrich-pero-sin-sesgo-politico-creel-590302.html


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/04/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

Vota Creel Ley Minera y luego rectifica 

Se concretó el albazo en la Cámara de Diputados a la medianoche. Se aprobó, en 

fast track, la reforma a la Ley Minera.  

La iniciativa tuvo 290 votos a favor, 186 en contra y una abstención. Los votos a favor 

fueron de Morena, PT y PVEM pero, esta vez, Movimiento Ciudadano se alió a ellos.  

Quien también votó a favor fue Santiago Creel, el presidente de la Mesa Directiva y 

aspirante presidencial panista. Más tarde, Creel envió un oficio donde admitió que se 

equivocó y que en realidad estaba en contra.  

Explicó que en el momento de la votación atendía una reunión con representantes de 

la Universidad Complutense, por la cual se distrajo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAMk3t3Zo1iwAMU&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214217&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAMk3t3Zo1iwAMU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214217&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAMk3t3Zo1iwAMU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214217&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Santiago Creel vota por error a favor de la Ley 

Minera junto con Morena 

La Cámara de Diputados aprobó la noche de este jueves las reformas a diversas leyes 

en materia de concesiones para minería y agua. En lo general de la Ley Minera se 

emitieron 290 votos a favor, 186 en contra y una abstención.  

En este debate, el diputado de Movimiento Ciudadano, Salvador Caro, señaló que no 

se escuchó a la pequeña minería ni a los defensores del medio ambiente.  

Esta ley fue aprobada por Morena y aliados, Movimiento Ciudadano con excepción 

de un legislador, también votó a favor el presidente de la Cámara baja, el panista 

Santiago Creel, que no sabía ni lo que votaba, él se encontraba fuera del salón, votó 

vía virtual en el sentido de Morena y aliados y ya en la madrugada trato de corregir la 

plana a través de medios, pero su voto se quedó en el Diario de los Debates.  

“Es correcto, estaba yo en una reunión con la Universidad Complutense, la Facultad 

de Derecho y en medio del evento, es cuando me pasan el teléfono y pensé que 

estábamos votando de una manera diferente”, comentó el diputado presidente de la 

Cámara. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wiE_d2w7l2_wH_3pAneRjA0owDJbzWuY/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wiE_d2w7l2_wH_3pAneRjA0owDJbzWuY/view
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Aprueban Ley Minera en la Cámara de Diputados 

En fast track esta madrugada, con 290 votos a 

favor, 186 en contra y una abstención, después 

de cinco horas de debate, diputados de Morena, 

Partido del Trabajo, Partido Verde y Movimiento 

Ciudadano sacaron adelante la reforma a la Ley 

Minera con un nuevo dictamen que, entre otras 

cosas, reduce las concesiones de 50 a 30 años 

con dos prórrogas de 25 años; es decir, con la 

posibilidad de 80 años de concesión para las 

empresas mineras.  

Cabe señalar que en la votación en lo general, el panista y presidente de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel, votó a favor a pesar de que su bancada votó en contra 

y posteriormente rectificó que se equivocó en su voto y, dijo, debía ser en contra de 

este dictamen. Este proyecto avalado en San Lázaro ya fue enviado al Senado de la 

República para continuar con su proceso legislativo. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABy95vCVmMyF7QI&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214199&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABy95vCVmMyF7QI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214199&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABy95vCVmMyF7QI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214199&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Comentario / José Cárdenas (Periodista) 

“Lo ocurrido ayer en horas de la madrugada, por eso le llaman madruguete, en la 

Cámara de Diputados, cuando el Pleno aprobó reformas a la Ley Minera. Ya era de 

madrugada y no sabían muy bien los diputados qué votaban, qué no votaban, qué 

alegaban, qué discutían, hasta Santiago Creel, el presidente de la Mesa Directiva, 

panista, dijo que votó a favor, pero, cuando despertó, se dio cuenta de que se había 

equivocado, que no se dio cuenta de lo que hizo”. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM0OMHcERUuZkPg&id=75F18D3264FEE48F%

214215&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM0OMHcERUuZkPg&id=75F18D3264FEE48F%214215&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM0OMHcERUuZkPg&id=75F18D3264FEE48F%214215&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

8 22/04/2023 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 22/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

2 22/04/2023 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 
 



 ¿   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



JUCOPO
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Diputados aprueban reforma de Mier a Ley Minera; 
concesiones, de 30 años 

 
Por la vía rápida, sin dictaminación en comisiones, la Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley 
Minera, así como a otras tres, suscrita por el líder de Morena, Ignacio Mier Velasco, y que entre otros 
puntos, reduce las concesiones de minería a 30 años. 
 
https://www.angulo7.com.mx/2023/04/21/diputados-aprueban-reforma-a-ley-minera-concesiones-a-
30-anos/ 

https://www.angulo7.com.mx/2023/04/21/diputados-aprueban-reforma-a-ley-minera-concesiones-a-30-anos/
https://www.angulo7.com.mx/2023/04/21/diputados-aprueban-reforma-a-ley-minera-concesiones-a-30-anos/
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Venta de avión presidencial da mensaje a 

quienes buscan el poder para gozar de 

privilegios: Mier 
 

MÉXICO (SILVIA ARELLANO).- Tras el 

anuncio del presidente Andrés Manuel 

López Obrador sobre la compra-venta 

del avión presidencial, el coordinador 

de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

señaló que esta venta es benéfica 

para el país, porque se termina con un 

episodio más de lo oneroso y superfluo 

que dejaron las anteriores 

administraciones.  

 

El gobierno de México anunció el contrato con Tayikistán, el cual depositó mil 658 

millones 684 mil 400 pesos, de conformidad con el avalúo oficial, a la cuenta del 

Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/venta-de-avion-presidencial-da-buen-mensaje-mier 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/venta-de-avion-presidencial-da-buen-mensaje-mier
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Festeja Mier venta de avión presidencial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Tras el anuncio del presidente Andrés Manuel 

López Obrador sobre la compra-venta del avión presidencial, el coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, festejó la venta y señaló que esta 

aeronave solo era un aliciente para que los políticos llegaran al poder y no luchar por 

el bien común.  

 

El legislador celebró que el dinero se utilice para la construcción de hospitales en las 

zonas más pobres del país. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG0AS4TdU%5FKTiVQ&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%214221&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG0AS4TdU%5FKTiVQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214221&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG0AS4TdU%5FKTiVQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214221&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Zelenski pide a México apoyar 'Fórmula 

ucraniana de la paz' 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, dio un mensaje a una comisión de amistad 

en la Cámara de Diputados en México. En este mensaje pidió a México apoyar la 

“Fórmula ucraniana de la paz” y poner fin a la agresión que sufre su país desde hace 

más de un año por parte de Rusia.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, emitió un comunicado 

para afirmar que el mensaje no fue a toda la Cámara de Diputados sino únicamente 

a una comisión de amistad; además de que todas las expresiones que se hicieron 

fueron a título personal y no del Congreso de la Unión. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANeAoTpORZrPA2E&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214196&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANeAoTpORZrPA2E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214196&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANeAoTpORZrPA2E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214196&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Foro con Zelensky, si representar postura de Congreso: 
Mier 

 
La Junta de Coordinación Política, que preside el líder del grupo parlamentario de Morena, Ignacio Mier 
Velazco, manifestó que la reunión ordinaria del Grupo de Amistad México – Ucrania no representa la 
posición consensuada de la Cámara de Diputados. 
 
https://www.angulo7.com.mx/2023/04/20/foro-con-zelensky-si-representar-postura-de-congreso-
mier/ 
 

https://www.angulo7.com.mx/2023/04/20/foro-con-zelensky-si-representar-postura-de-congreso-mier/
https://www.angulo7.com.mx/2023/04/20/foro-con-zelensky-si-representar-postura-de-congreso-mier/
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Noroña cuestiona si Grupo de Amistad puede 

invitar a un jefe de Estado a la Cámara de 

Diputados 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo y miembro del Comité de 

Amistad con Rusia, cuestionó a la oposición por haber introducido al presidente 

Zelensky por la puerta trasera, sin el consenso de todas las fuerzas políticas.  

Fernández Noroña cuestionó si un Grupo de Amistad tiene facultades para invitar a un 

jefe de Estado a la Cámara sin avisarle a nadie, a ningún órgano de gobierno y remató: 

“De qué sirve la Junta de Coordinación Política".  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYKxpQRtR8Acm8&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214194&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYKxpQRtR8Acm8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214194&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYKxpQRtR8Acm8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214194&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Reforma a Ley Minera llevará a la parálisis al 

sector minero: PRI 

MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- La reforma a la Ley Minera va a llevar a la parálisis al sector 

minero, no responde a los intereses de México, daña el medio ambiente, lesiona a los 

pequeños productores y afecta a cerca de tres millones de personas que dependen 

de un empleo directo o indirecto de este sector, refirió el coordinador de la bancada 

del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. 

"En @Mx_Diputados votamos en contra de la nueva Ley Minera. No responde a los 

intereses de #México, daña el medio ambiente y lesiona a los pequeños productores. 

#PRI", escribió en sus redes sociales.  

En un comunicado, el grupo parlamentario también reprobó que la mayoría oficialista 

y Movimiento Ciudadano hayan aprobado la iniciativa propuesta originalmente por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, y que fue avalada está madrugada, con 

modificaciones. 

Al posicionar a nombre de la bancada priista, el diputado federal Ildefonso Guajardo 

Villarreal aseguró que esta propuesta sobre la Ley Minera va a lastimar a un sector que 

representa el 10% de la manufactura de México y da empleo a dos millones y medio 

de mexicanos. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-a-ley-minera-llevara-a-la-paralisis-al-

sector-minero-pri/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-a-ley-minera-llevara-a-la-paralisis-al-sector-minero-pri/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-a-ley-minera-llevara-a-la-paralisis-al-sector-minero-pri/
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Aprueban diputados Ley Minera en fast track 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Con 290 votos a favor, 186 en contra y una 

abstención, la Cámara de Diputados avaló, en fast track, la reforma a la Ley Minera.  

Morena hizo suya la iniciativa, la presentó de urgente y obvia resolución para dispensar 

los trámites legislativos y evitar su discusión en comisiones, por lo que se votó de 

inmediato.  

“Cuya esencia y objeto central es recuperar la rectoría del Estado sobre los recursos 

minerales e hídricos del subsuelo mexicano”, acentúo el presidente de la Comisión de 

Energía, el diputado morenista Manuel Rodríguez.  

El dictamen que reforma varias leyes en materia de concesiones para minería y agua 

se turnó al Senado para su validación. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcx8ftAPOGDRP8&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214219&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcx8ftAPOGDRP8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214219&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcx8ftAPOGDRP8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214219&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Avalan Ley Minera en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Fue enviada al Senado para su discusión, la 

iniciativa de reforma a la Ley Minera aprobada esta madrugada por los diputados de 

Morena y sus aliados, en un acto que la oposición calificó como albazo.  

La reforma reduce de 50 a 30 años la vigencia de las concesiones mineras con la 

posibilidad de prorrogar por 25 años más. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAwSefDCqfE0nXc&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214220&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAwSefDCqfE0nXc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214220&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAwSefDCqfE0nXc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214220&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Por mayoría, aprueban en Cámara de Diputados 

reforma a Ley Minera 

 Con 290 votos a favor, porque a Morena y a sus aliados les acompañó Movimiento 

Ciudadano, 186 votos en contra de PRI, PAN y PRD, se aprueba en albazo, sin pasar 

por comisiones, la Ley Minera.  

Mientras que la ley actual otorga las concesiones mineras por 50 años con derecho a 

prórroga, la nueva legislación reduce a 30 años la duración de los permisos, con solo 

una prórroga de 25 años. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGMb%5FY18F2AtC3o&id=75F18D3264FEE48F

%214212&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGMb%5FY18F2AtC3o&id=75F18D3264FEE48F%214212&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGMb%5FY18F2AtC3o&id=75F18D3264FEE48F%214212&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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En San Lázaro se aprueba reforma de AMLO a la 

Ley Minera 

Los diputados aprobaron cambios en materia de minería, entre ellos quieren bajar los 

años otorgados en las concesiones.  

En sesión maratónica, la Cámara de Diputados aprobó en fast track tras una reunión 

con el secretario de Gobernación.  

Con 290 votos a favor, 186 en contra y una abstención, esta reforma podrá restringir 

la minería que reduce los tiempos de las concesiones mineras y facilita cancelar los 

permisos.  

El dictamen pasa al Senado de la República para los efectos constitucionales. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE11JrZDTEmpWF0&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%214213&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE11JrZDTEmpWF0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214213&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE11JrZDTEmpWF0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214213&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Reforma minera aprobada por diputados 

impactará exploración: Ingenieros metalúrgicos 

MÉXICO (IVETTE SALDAÑA).- La iniciativa de reforma que aprobaron los diputados la 

madrugada de este viernes impactará a la industria minera en los temas de 

exploración, pago de contraprestaciones, entre otros aspectos que se convierten en 

restricciones, dijo la Asociación de Ingenieros de Minas Metalúrgicas y Geólogos de 

México (AIMMGM). 

Para el organismo, el proyecto de Decreto para la reforma a la Ley Minera, Ley de 

Aguas Nacionales, Ley de Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente y Ley General 

para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos relacionados con las Concesiones 

Mineras y Agua que aprobó en fast track el Pleno de la Cámara de Diputados debe 

analizarse rigurosamente en el Senado. 

“Si bien, los legisladores de la Cámara baja mostraron disposición para el diálogo que 

permitió modificaciones a la iniciativa original presentada por el Ejecutivo Federal, el 

pasado 24 de marzo, en la reforma votada en “fast track” prevalecen temas relativos 

a la exploración, pago de contraprestaciones y restricciones que impactarían a la 

industria que genera el 2.5 del PIB y más de 400 mil empleos directos”, dijeron. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/reforma-minera-aprobada-por-diputados-

impactara-exploracion-ingenieros-metalurgicos/ 

 

  

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/reforma-minera-aprobada-por-diputados-impactara-exploracion-ingenieros-metalurgicos/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/reforma-minera-aprobada-por-diputados-impactara-exploracion-ingenieros-metalurgicos/
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Aval a reforma de ley minera viola compromisos 

de acuerdos comerciales: sector privado 

MÉXICO (IVETTE SALDAÑA).- Para el sector privado, la aprobación de los cambios a la 

Ley Minera hecha durante la madrugada del viernes en la Cámara de Diputados, viola 

compromisos de acuerdos comerciales como el T-MEC. 

El presidente del Comité Minero de la Cámara de Comercio de Canadá en México 

(Cancham), Armando Ortega, dijo que “el proceso legislativo de aprobación expedita 

de la iniciativa minera en la Cámara de Diputados, viola, además, compromisos de 

buena gobernanza del T-MEC y del TPP-11 o TIPAT”. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/aval-a-reforma-de-ley-minera-viola-

compromisos-de-acuerdos-comerciales-sector-privado/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/aval-a-reforma-de-ley-minera-viola-compromisos-de-acuerdos-comerciales-sector-privado/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/aval-a-reforma-de-ley-minera-viola-compromisos-de-acuerdos-comerciales-sector-privado/
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Mineras caen en Bolsa Mexicana tras la reforma que 

afecta sus concesiones 

 

 

 

 

 

 

Las mineras que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores caían la mañana del 21 de abril. Las 
pérdidas de las empresas dedicadas a la extracción y comercialización de los metales preciosos se dan tras 
la aprobación de una reforma a Ley Minera durante la madrugada. 
 
Grupo México (GMEXICOB) lideró las pérdidas con una contracción de 2,74% a MXN$86,75 por unidad 
(Ciudad de México 8:20 horas), seguido de Industrias Peñoles (PE&OLES*) -1,41% a $269,84 por unidad 
(Ciudad de México 8:20 horas). 
 
“Desde nuestra perspectiva, esta volatilidad es atribuible a las noticias de la reforma a la ley minera”, dijo 
a Bloomberg Línea el analista bursátil en Monex, Brian Rodríguez. 
 
Explicó que el movimiento a la baja en las acciones que muestra la sesión del viernes no es representativo 
respecto a lo que han pagado las mineras mexicanas en lo que va del año. 
 
La madrugada del 21 de abril, la Cámara de Diputados aprobó un dictamen que contempla reformas 
legales en materia de concesiones para minería y aguas nacionales. Las modificaciones tienen por 
objetivo regresar al Estado el control sobre los recursos minerales e hídricos del país, además de aumentar 
la regulación, mentenimiento, supervisión y terminación de las concesiones. 
 
El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV, S&P/BMV IPC (MEXBOL), se hundía 1,12% hasta los 
53.688,03 puntos (Ciudad de México 9:40 horas). 
 
Al tiempo, los metales preciosos también descendían en la jornada donde el oro spot lideraba las pérdidas 
en 1,42%, plata spot -1,17% y el cobre -0,94% (Ciudad de México 9:41 horas). 
 
La iniciativa de reforma votada presentó algunos cambios frente a la propuesta original del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, la cual plantea reducir la vigencia de las concesiones mineras de 50 a 30 
años, en lugar de solo 15. 

Mineras caen en Bolsa Mexicana tras la reforma que afecta sus concesiones (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/quote/GMEXICOB:MF/
https://www.bloomberglinea.com/quote/MEXBOL:IND/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/mineras-caen-en-bolsa-mexicana-tras-la-reforma-que-afecta-sus-concesiones/
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De madrugada, Ley Minera avanzó en la Cámara de 

Diputados; será discutida en el Senado 
 

Después de casi cinco horas de sesión, la cual terminó de madrugada, la Cámara de Diputados aprobó 
un dictamen que contempla varias reformas legales en materia de concesiones para minería y aguas 
nacionales. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=280935&relacion=dossierpolitico&categoria=12 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=280935&relacion=dossierpolitico&categoria=12
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Cámara de Diputados aprueba reformas a Ley Minera con 

290 votos a favor 
 

 Este viernes la Cámara de Diputados aprobó la reforma que restringe la minería y reduce los tiempos de 
las concesiones mineras, además de facilitar la cancelación de permisos, medidas que crearían roces en 
el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), informó EFE.  
 
https://periodicolavoz.com.mx/noticias/camara-de-diputados-aprueba-reformas-a-ley-minera-con-
290-votos-a-favor/260560 

 

https://periodicolavoz.com.mx/noticias/camara-de-diputados-aprueba-reformas-a-ley-minera-con-290-votos-a-favor/260560
https://periodicolavoz.com.mx/noticias/camara-de-diputados-aprueba-reformas-a-ley-minera-con-290-votos-a-favor/260560
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Diputados aprueban Ley Minera en la 
madrugada; pasa al Senado 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En la madrugada, los diputados de Morena y aliados aprobaron una iniciativa para reformar las leyes 

Mineras; de Aguas Nacionales; del Equilibrio Ecológico y la de Protección al Ambiente, en las que se 

establece que se permitirán concesiones por un máximo de 80 años, cuando la iniciativa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador era reducirlas de 100 a 30 años. 

Con 251 votos a favor de Morena, PT y PVEM, 209 en contra del PRI, PAN, PRD y MC y una 

abstención, los legisladores avalaron dichas modificaciones a leyes secundarias, luego de que el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se reunió con diputados y con integrantes del sector 

minero. 

“Las concesiones mineras tendrán una duración de 30 años, contados a partir de la fecha de su 

inscripción en el Registro Público de Minería, de los cuales, los primeros cinco se destinarán a 

actividades preoperativas”, señala la propuesta de reforma al artículo 15 de la Ley Minera. 

Asimismo, menciona que las concesiones se podrán prórrogar por una sola ocasión por un término de 

25 años, cuando sus titulares no hubieren incurrido en cualquiera de las causales de cancelación. 

Diputados aprueban Ley Minera en la madrugada; pasa al Senado (forbes.com.mx) 

http://gaceta.diputados.gob.mx/PDF/65/2023/abr/20230418-III-2.pdf
https://www.forbes.com.mx/morena-aprueba-ley-minera-en-la-madrugada-pasa-al-senado/
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Mineros piden profundizar discusión antes 
de que el Senado vote por reforma a la ley 

del sector 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México (AIMMGM) urgió al 
Senado ampliar discusión sobre reforma a ley minera antes de someterla a votación, esto luego de que 
en la madrugada diputados de Morena y aliados aprobaron una iniciativa.  

La iniciativa presentada reforma las leyes Mineras; de Aguas Nacionales; del Equilibrio Ecológico y la 
de Protección al Ambiente, en las que se establece que se permitirán concesiones por un máximo de 
80 años. 

“Antes de ratificar la reforma aprobada por la Cámara de Diputados, el Senado de la República debe 
convocar a un parlamento abierto y dar el tiempo necesario para realizar un análisis riguroso y una 
discusión legislativa amplia, incluyente e informada, con la participación de todos los actores 
involucrados, a fin de acordar cambios adecuados que fomenten el desarrollo de la minería y de 
México”, indicó la AIMMGM. 

Señaló que si bien, los legisladores de la Cámara baja mostraron disposición para el diálogo que 
permitió modificaciones a la iniciativa original presentada por el Ejecutivo Federal, el pasado 24 de 
marzo, en la reforma votada en fast track prevalecen temas relativos a la exploración, pago de 
contraprestaciones y restricciones que impactarían a la industria que genera el 2.5 del PIB y más de 
400 mil empleos directos. 

Mineros piden profundizar discusión antes de que el Senado vote por reforma a la ley del sector (forbes.com.mx)  

 

http://gaceta.diputados.gob.mx/PDF/65/2023/abr/20230418-III-2.pdf
https://www.forbes.com.mx/mineros-piden-profundizar-discusion-antes-de-que-el-senado-vote-por-reforma-a-la-ley-del-sector/
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Diputados aprueban reformas a leyes Minera, 

Aguas Nacionales y Equilibrio Ecológico 

En la madrugada de este viernes, diputados de Morena hicieron suya la iniciativa 

presidencial de reformas a las leyes Minera, de Aguas Nacionales, de Equilibrio 

Ecológico y de Prevención de Residuos en materia de concesiones para minería y 

agua, pero le hicieron modificaciones.  

A la iniciativa morenista se le dispensaron todos los trámites y fue sometida a discusión 

de inmediato, por lo que las bancadas del PAN, PRD y MC presentaron mociones 

suspensivas para discutirla en comisiones, pero fueron rechazadas.  

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJpNNCeGKo%5F1rg8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214197&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJpNNCeGKo%5F1rg8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214197&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJpNNCeGKo%5F1rg8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214197&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Diputados aprueban Ley Minera 

 
Tras cuatro horas de discusión en lo general y en lo particular, el Pleno de la Cámara 

de Diputados aprobó esta madrugada las reformas a la Ley Minera, además de la de 

Aguas Nacionales y la Ley de Equilibrio Ecológico, para reducir las vigencias de las 

concesiones mineras e incluso endurecer las condiciones para poder otorgarlas. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHII7BXz%2DS%2D9xcw&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%214210&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHII7BXz%2DS%2D9xcw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214210&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHII7BXz%2DS%2D9xcw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214210&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Ley Minera avanzó en la Cámara de Diputados 

Con dispensa de todos los trámites en fast track, los diputados aprobaron la iniciativa 

para reformar las leyes Minera, de Aguas Nacionales, Equilibrio Ecológico y de 

Protección al Ambiente, a fin de endurecer la obtención de concesiones mineras y de 

agua en México. Se avaló con el voto en contra del PRI, PAN y PRD. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1m1bnCpv2Op1dfIv-bfrhvT8Q-YI4NllG/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1m1bnCpv2Op1dfIv-bfrhvT8Q-YI4NllG/view
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Entrevista / Cecilia Navarro (Integrante de la 

Colectiva Cambiémosla Ya) 

“En la Colectiva Cambiémosla Ya reconocemos que hay unos avances con respecto 

a la Ley Minera vigente actualmente, entre estos avances que hay en esta iniciativa 

que se aprobó en la madrugada (en la Cámara de Diputados) y que esperamos que 

en los próximos días salga en el Senado, está que se incluya la consulta previa para los 

pueblos y comunidades antes de otorgar alguna concesión. Ese tema venía 

redactado como de una manera muy extraña en la que se decía consulta previo 

otorgamiento de la concesión, entonces ese cambio se logró. También está ya la 

prohibición en las áreas naturales protegidas para abrir más proyectos mineros”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APx9oRomg4HW4XU&id=75F18D3264FEE48F%2

14201&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APx9oRomg4HW4XU&id=75F18D3264FEE48F%214201&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APx9oRomg4HW4XU&id=75F18D3264FEE48F%214201&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Comentario / David Páramo Chávez (Analista 

Financiero) 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Los diputados pasaron el Plan B de la Ley 

Minera. Sorprendentemente bajaron, porque así lo habían prometido, la iniciativa 

presidencial porque la iban a estudiar. Llegó una parecida de Morena y la probaron 

en fast track. No está tan mal; no está bien, pero no es dañina de muerte para el sector 

minero. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHlrUtWgL2yOmpQ&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214222&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHlrUtWgL2yOmpQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214222&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHlrUtWgL2yOmpQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214222&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Zelenski pide a México que apoye su propuesta 
de paz y dice que Rusia busca "ganar tiempo 

para reagruparse" 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, ha reclamado al Gobierno de México que respalde "la Fórmula Ucraniana 
de Paz", en referencia a su propuesta para poner fin a la guerra con Rusia, y ha alertado durante un discurso por 
videoconferencia ante la Cámara de Diputados del Congreso mexicano que Moscú busca "ganar tiempo para 
reagruparse". 
 
"Ahora, cuando Rusia siente que está debilitada y que se acerca su derrota en el campo de batalla, Moscú 
intenta engañar al mundo con su hipocresía para ganar tiempo para reagruparse, encontrar nuevas armas y 
continuar la agresión. Esto no puede permitirse. La paz debe ser ireemplazable", ha dicho. 
 
"Es por ello que el mal debe perder. Por eso pedimos apoyo al mundo. Por eso reclamamos a todos los 
estados con conciencia que se unan a los esfuerzos globales para aplicar la 'Fórmula Ucraniana de Paz'", ha 
señalado, antes de solicitar a los congresitas "escoger qué punto de la fórmula de la paz le permitirá a México 
mostrar su liderazgo". 
 
En este sentido, Zelenski ha sostenido que "Ucrania ha propuesto a la comunidad latinoamericana convocar 
una cumbre especial y hablar de forma unida en defensa de los importantes principios globales de integridad 
territorial, paz y respeto entre pueblos y naciones soberanas". 
 
"Creo que, con la ayuda de México, esto podría pasar mucho más rápidamente", ha defendido, al tiempo que 
ha dado gracias al país norteamericano por su voto el 23 de febrero en la Asamblea General de Naciones 
Unidas para aprobar una resolución que reclamaba el fin de la guerra y la retirada inmediata de tropas rusas 
de territorio ucraniano. 
 
"Gracias por el hecho de que su país ayude a proteger el orden internacional basado en normas. Su voto en 
la Asamblea General de a ONU y otras plataformas internacionales es extremadamente importante. Es un 
voto en defensa de los principios y objetivos de la Carta de la ONU y, por ello, en defensa de la integridad 
territorial de Ucrania y todas las naciones del mundo", ha explicado. 
Zelenski pide a México que apoye su propuesta de paz y dice que Rusia busca "ganar tiempo para reagruparse" (europapress.es) 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-pide-mexico-apoye-propuesta-paz-dice-rusia-busca-ganar-tiempo-reagruparse-20230421104204.html
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Iniciativa de AMLO busca destinar más dinero del 

turismo a militares 

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha presentado a la Cámara de Diputados 

una iniciativa que busca destinar más recursos provenientes del turismo y destinarlos a 

Grupo Aeroportuario, Ferroviario y de Servicios Auxiliares Olmeca-Maya-Mexica SA de 

CV, empresa militar creada en esta administración para administrar las obras insignia 

del Gobierno Federal.  

Según el diario El País, alrededor de 17 mil millones de pesos serían destinados 

anualmente a un fideicomiso federal para el manejo de estos recursos. Para aprobar 

esta iniciativa, sólo se requiere del respaldo de la mayoría simple del Congreso, algo 

que Morena y sus aliados han logrado concretar tanto en la Cámara de Diputados 

como en el Senado de la República. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHCTKPIy9vs3phY&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%214198&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHCTKPIy9vs3phY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214198&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHCTKPIy9vs3phY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214198&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Diputados aprueban reformas en materia de 

aviación 

La Cámara de Diputados aprobó la iniciativa presidencial de reformas a la Ley de 

Aeropuertos y a la Ley de Aviación Civil, que busca dotar legalmente a la Agencia 

Federal de Aviación Civil para expedir disposiciones, con el fin de recuperar la 

Categoría 1 que la Administración Federal de Aviación de los Estados Unidos otorga y 

también eliminar la propuesta de permitir el cabotaje a líneas aéreas extranjeras en 

territorio mexicano. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALtTLNdbXNbg81w&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214203&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALtTLNdbXNbg81w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214203&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALtTLNdbXNbg81w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214203&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Sin cabotaje, avanza la Ley de Aviación 

El día de ayer, después de más de cinco horas, la Cámara baja aprobó las reformas a 

la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos con la que queda prohibido el cabotaje 

y que permite al Estado operar su propia aerolínea.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APx9oRomg4HW4XU&id=75F18D3264FEE48F%2

14201&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APx9oRomg4HW4XU&id=75F18D3264FEE48F%214201&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APx9oRomg4HW4XU&id=75F18D3264FEE48F%214201&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Diputados aprueban Reforma en Aviación 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó las Reformas a las Leyes de Aeropuertos y 

Aviación Civil con el objetivo de recuperar la categoría uno en materia de seguridad 

aérea.  

Se avalaron con el apoyo de la mayoría de Morena y aliados, la oposición -PAN, PRI, 

PRD y Movimiento Ciudadano- votó en contra; el dictamen contempla la creación de 

una aerolínea del Estado que sería operada por la empresa paraestatal Olmeca-

Maya-Mexica, coordinada por la Sedena. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ofhpEVzThdoNjm7Y-_UkIwLAxXtMIAHV/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ofhpEVzThdoNjm7Y-_UkIwLAxXtMIAHV/view
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Diputados aprueban reformas a Ley de 

Aeropuertos y Aviación Civil para que el Estado 

opere aerolíneas y aeropuertos 

Con 256 votos a favor y 219 en contra, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó 

reformas a la Ley de Aeropuertos y a la Ley de Aviación Civil, para permitir que el Estado 

mexicano opere aerolíneas y aeropuertos.  

La Comisión Federal de Competencia afirmó, a propósito, que esto generaría 

problemas de competencia desleal en el caso de las aerolíneas.   

 

 

https://drive.google.com/file/d/1opOcC4z_9bY72JKn1GfEuEC3ASCwDo3V/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1opOcC4z_9bY72JKn1GfEuEC3ASCwDo3V/view
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Avalan Reforma a Ley de Aviación Civil 

Con 260 votos a favor y 219 en contra se avaló en la Cámara de Diputados el dictamen 

relativo a las Reformas a la Ley de Aviación Civil de Aeropuertos, entre otros temas 

incluye la autorización para que una empresa paraestatal pueda administrar 

aeropuertos y aerolíneas; también se aprobó la creación de una aerolínea del estado, 

esto permitirá por ejemplo que la Secretaría de la Defensa Nacional tenga su propia 

aerolínea cómo lo había planteado el presidente.  

Quedó fuera la propuesta de que líneas extranjeras pudieran gozar de cielos abiertos 

lo que se conoció como la iniciativa de libre cabotaje originalmente avalada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKR7h6gROJkpTQQ&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214207&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKR7h6gROJkpTQQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214207&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKR7h6gROJkpTQQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214207&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Aprueban en fast track reforma de aviación con 

aerolínea para el gobierno 

 

 

 

 

 

La mayoría de Morena y aliados en la Cámara de Diputados aprobó en fast track la 

reforma a la Ley de Aviación Civil, que busca que el Gobierno tenga herramientas para 

recuperar la categoría 1 de aviación y establece las bases para crear una línea aérea 

del gobierno. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP4CRziGw%2DSNRNc&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%214195&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP4CRziGw%2DSNRNc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214195&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP4CRziGw%2DSNRNc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214195&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Presidente ucraniano envía mensaje a 

legisladores mexicanos 

El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, envió un mensaje vía remota a diputados 

del PAN y de Movimiento Ciudadano, reunidos en un salón de San Lázaro.  

En conferencia virtual, Zelenski agradeció a México defender el orden internacional 

basado en las reglas y afirmó que el voto mexicano en la Asamblea General de la ONU 

y en otros organismos internacionales es muy importante. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYKxpQRtR8Acm8&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%214194&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYKxpQRtR8Acm8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214194&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYKxpQRtR8Acm8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214194&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Presidente de Ucrania llama a legisladores 

mexicanos a defender principios de estabilidad 

del mundo 

Las bancadas de oposición en la Cámara de Diputados se reunieron para escuchar un 

mensaje en video del presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, en el que llama a los 

legisladores mexicanos a seguir defendiendo los principios y las convenciones en las 

que se basan el orden y la estabilidad del mundo. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wOLiGE0FIfKz9cTPvTX-Rb90AJBENx2c/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wOLiGE0FIfKz9cTPvTX-Rb90AJBENx2c/view
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Diputados aprueban en fast track reforma a Ley 

Minera 

El Pleno de San Lázaro aprobó en fast track una reforma a la Ley Minera con 

modificaciones a la propuesta presentada por el presidente López Obrador.  

La nueva redacción plantea una vigencia para las concesiones mineras de 30 años, 

prorrogables en dos ocasiones y cada una de ellas por 25 años. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1F5UeqNw8g-AmF5NHL-B_-vIL_UmeZHlX/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1F5UeqNw8g-AmF5NHL-B_-vIL_UmeZHlX/view
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Chertorivski: Se tiene que reafirmar el reproche al 

gobierno ruso por invasión a Ucrania 

MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN 

MARTÍN).- En entrevista con Manuel 

López San Martín para la Segunda 

Emisión de MVS Noticias, Salomón 

Chertorivski, diputado de Movimiento 

Ciudadano, habló sobre la reunión 

del presidente de Ucrania, Vlodímir 

Zelenski, en San Lázaro.  

“Es la primera vez que el presidente 

de Ucrania habla con un parlamento 

latinoamericano y a un año de la 

invasión rusa se tiene que reafirmar un claro y contundente reproche al gobierno de 

Rusia”, mencionó. 

La visita del presidente ucraniano a San Lázaro no fue bien vista por todos los 

legisladores, pues Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, calificó de 

“repudiable” e “irresponsable” la invitación a Vlodímir Zelenski. 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/21/chertorivski-se-tiene-que-reafirmar-el-

reproche-al-gobierno-ruso-por-invasion-ucrania-590316.html 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/21/chertorivski-se-tiene-que-reafirmar-el-reproche-al-gobierno-ruso-por-invasion-ucrania-590316.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/21/chertorivski-se-tiene-que-reafirmar-el-reproche-al-gobierno-ruso-por-invasion-ucrania-590316.html


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

32,11 22/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 22/04/2023 LEGISLATIVO 

 



 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21 22/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 



 ¿   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 - 15 22/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 ¿   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 - 15 22/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

32,11 22/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

22/04/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Estudiantes de la UNAM se manifiestan en la 

Cámara de Diputados 

Estudiantes de diversas Facultades de la UNAM protestaron por la falta de la entrega 

de la Beca Elisa Acuña; marcharon del Zócalo de la Ciudad de México hasta la 

Cámara de Diputados, exigieron una auditoría a las finanzas de la Máxima Casa de 

Estudios y solicitaron un plan de trabajo que garantice Becas universales para 

estudiantes de los niveles y media superior.  

Se tiene prevista otra movilización para el 24 de abril. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADRIL7FEhs%2DRjUw&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%214202&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADRIL7FEhs%2DRjUw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214202&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADRIL7FEhs%2DRjUw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214202&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Canes regios reciben reconocimiento de la Cámara de 

Diputados 
 

Por su destacada participación en salvar vidas de los desastres naturales, la Cámara de Diputados 
entregó reconocimientos a los canes Joe y Abi que pertenecen a la corporación de auxilio Protección 
Civil de Nuevo León. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/canes-regios-reciben-reconocimiento-de-la-camara-de-
diputados/ 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/canes-regios-reciben-reconocimiento-de-la-camara-de-diputados/
https://www.reporteindigo.com/reporte/canes-regios-reciben-reconocimiento-de-la-camara-de-diputados/
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¡Día Nacional del Binomio Canino! el 15 de noviembre 

declarado por la Cámara de Diputados 
 

La Cámara de Diputados de México aprobó por unanimidad declarar el 15 de noviembre de cada año 
como el 'Día Nacional del Binomio Canino' de Salvamento, Rescate y Asistencia Humanitaria. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Dia-Nacional-del-Binomio-Canino--el-15-de-noviembre-
declarado-por-la-Camara-de-Diputados-20230421-0004.html 

 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Dia-Nacional-del-Binomio-Canino--el-15-de-noviembre-declarado-por-la-Camara-de-Diputados-20230421-0004.html
https://www.debate.com.mx/politica/Dia-Nacional-del-Binomio-Canino--el-15-de-noviembre-declarado-por-la-Camara-de-Diputados-20230421-0004.html
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"Nada que curar": Avanza ley que prohíbe las 

'terapias de conversión' de género en México 
 

 

 

 

 

El Congreso mexicano quedó a un paso de aprobar la ley que penaliza con hasta 12 años de prisión a 
quienes impongan las llamadas terapias de 'reconversión de género', que han provocado un debate a 
nivel internacional porque implican violaciones a los derechos humanos. 
 
Las comisiones de Justicia, Salud y Diversidad de la Cámara de Diputados aprobaron esta semana el 
dictamen que ahora será enviado para su discusión a sesión plenaria. 
 
En caso de aprobarse, terminaría su proceso parlamentario, puesto que en noviembre pasado el 
Senado ya votó a favor de esta nueva norma que tipifica los delitos que se cometen cuando se 
quieren aplicar "esfuerzos por corregir la orientación sexual y la identidad de género", que 
es la definición formal de este tipo de prácticas. 
 
Los diputados del conservador Partido Acción Nacional (PAN) se abstuvieron, con el argumento de 
que la ley pone en riesgo de prisión a los padres y madres de las personas que son presionadas o 
forzadas a llevar a cabo este tipo de "tratamientos". 

 
Sin embargo, la iniciativa es muy clara al advertir que las sanciones, que incluyen prisión, multas, 
destituciones e inhabilitaciones, solo aplica para funcionarios o personal de salud. Los padres y 
madres únicamente recibirán una amonestación o apercibimiento judicial. 
 
"Este es un tema de derechos humanos, de amor y de dignidad", afirmó la diputada trans 
Salma Luévano Luna, una de las principales impulsoras de la ley que pretende combatir las prácticas 
que, basadas en creencias religiosas, aseguran que la orientación o la identidad sexual o de género 
son "afecciones" que se pueden "curar". 
 

"Nada que curar": Avanza ley que prohíbe las 'terapias de conversión' de género en México - RT 

https://actualidad.rt.com/actualidad/444489-senado-mexicano-prohibir-terapias-conversion
https://actualidad.rt.com/actualidad/464554-avanza-congreso-mexico-ley-terapias-conversion
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Samuel se acerca con Colmenares para contrarrestar 

golpes políticos del PRI en la ASE 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ante el temor de una sere de denuncias desde la Auditoría Superior del Estado de Nuevo León (ASE), controlada 

por el PRI,  Samuel García buscará un respaldo por parte de la Auditoría Federal. 

LPO pudo conocer que desde Palacio de Cantera ya se alista una reunión  con el Auditor Superior de la Federación, 

David Rogelio Colmenares Páramo, en busca de apoyo ante la guerra política que se vive en el Estado. La misma 

pudiera ser la semana que viene. 

En dicho encuentro se buscarán  estrategias para desestimar los embates que prepara la oposición mediante la ASE, 

órgano que ya investiga a Samuel, sus allegados y perfiles fuertes de MC que buscan dar batalla en las siguientes 

elecciones 2024. 

 LPO dio a conocer que la Auditoría Estatal alista una batería de investigaciones en contra de la esposa del 

Gobernador, Mariana Rodríguez, funcionarios como el Secretario de Movilidad, Hernán Villarreal y actores de MC 

como Glen Zambrano. 

Esto se suma a las constantes confrontaciones entre el mandatario y  PRI y PAN que controlan el Congreso del 

Estado. 

 

Samuel se acerca con Colmenares para contrarrestar golpes políticos del PRI en la ASE (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/256471/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/exclusivo-samuel-tendra-reunion-con-auditoria-federal-para-contrarrestar-golpes-politicos-en-nl/


GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 
¡Madrugaron! Morena aprueba reforma a Ley Minera en 

'fast track' 
 

De madrugada, la Cámara de Diputados aprobó en lo particular y en lo general las reformas a la Ley 
Minera, la Ley de Aguas Nacionales y la Ley del Equilibrio Ecológico, impulsadas por la mayoría de 
Morena y sus aliados. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Madrugaron-Morena-aprueba-reforma-a-Ley-Minera-en-fast-
track-20230421-0028.html 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Madrugaron-Morena-aprueba-reforma-a-Ley-Minera-en-fast-track-20230421-0028.html
https://www.debate.com.mx/politica/Madrugaron-Morena-aprueba-reforma-a-Ley-Minera-en-fast-track-20230421-0028.html
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Entrevista / Mario Miguel Carrillo Cubillas 

(Diputado – Morena) 

“Son unas excelentes noticias para todos los usuarios de la industria de transporte 

aéreo, solo que me gustaría puntualizar, está mal utilizado el término de cabotaje y de 

los objetivos de la ley. Cabotaje se refiere a lo que es transporte aéreo remunerado, ya 

sea de pasajeros, de carga o de correo entre dos puntos del territorio nacional. Más 

bien lo que se pudo conciliar y lo que se sacó de la iniciativa original del titular del 

Ejecutivo fue que el cabotaje solamente lo pueden realizar compañías o empresas con 

mayormente participación mexicana, o sea, los extranjeros no pueden realizar el 

transporte aéreo entre dos puntos dentro del territorio nacional. Lo más importante de 

esta iniciativa es que ya vamos a facultarle a la Agencia Federal de Aviación Civil para 

que pueda regular el tema de las tarifas”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ups5OSMDwHacSfPIHDsgF6o3R4BT-7GG/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ups5OSMDwHacSfPIHDsgF6o3R4BT-7GG/view
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Realizan en San Lázaro el foro “Violencia y discriminación 
en redes sociales” 

 
La diputada Marisol García Segura (Morena) informó que este martes se realiza en San Lázaro el foro 
“Violencia y Discriminación en Redes Sociales”, a fin de que la comunidad digital robustezca una iniciativa 
para que estos canales de comunicación sean seguros y libres de discriminación. 
 
https://efekto10.com/realizan-en-san-lazaro-el-foro-violencia-y-discriminacion-en-redes-sociales/ 

 

https://efekto10.com/realizan-en-san-lazaro-el-foro-violencia-y-discriminacion-en-redes-sociales/
https://efekto10.com/realizan-en-san-lazaro-el-foro-violencia-y-discriminacion-en-redes-sociales/
https://efekto10.com/
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Rechazan que se pretenda dejar sin recursos a 

Centros de Justicia para Mujeres 

La diputada Aleida Alavez rechazó que con la modificación que se presentó al 

dictamen de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 

pretenda dejar sin recursos a los Centros de Justicia para Mujeres.  

“En ningún momento la pretensión fue dejar sin recursos a estos centros. El compromiso 

es que, no solo se retome una redacción, que ahora es de consenso de todos los 

grupos parlamentarios, sino que hagamos una agenda de actividades que tengan que 

ver con darle seguimiento al funcionamiento de estos centros y al análisis presupuestal 

en la materia para el siguiente año fiscal”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vLApSuceT7A76oBagcA5SS5P9SwC4xQE/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1vLApSuceT7A76oBagcA5SS5P9SwC4xQE/view
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Exhibieron arranque de Patricia Armendáriz 
contra indígenas de Chiapas: “Ya no quiero 

saber de ustedes” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada de Morena, Patricia Armendáriz, vuelve a estar en el ojo del huracán, ahora por 
un audio que se viralizó la tarde de este viernes en redes sociales. 
 
Y es que a la empresaria y ex Shark Tank se le escucha reaccionar con exabruptos ante 
comuneros de la selva Lacandona, en el estado de Chiapas, presuntamente, por la “falta de 
compromiso” en un programa de desarrollo de la localidad. 
 
En el material con duración de 02:20 minutos, divulgado por la periodista Gabriela Coutiño, se oye 
cómo Armendáriz reprende a Chankim Colocho, líder lacandón, por reunirse tres veces y no 
presentar propuestas “como comunidad”. Incluso, le advierte que ya no obtendrán más apoyo 
económico de su parte, y menos, del gobierno. 
 
“Síganle creyendo que van a seguir mamando del gobierno; no les van a dar nada. O me presentan 
programas de desarrollo para ustedes, o se van a ir a la chingada, se los quiero dejar claro. Ya 
no quiero saber nada de ustedes”, gritó mientras manotea en la mesa. 
 
Además, señaló como ejemplo el Centro Ecoturístico Escudo Jaguar, ubicado en el municipio de 
Ocosingo, donde le solicitó hotel, restaurante y lanchas “como comunidad”. Mientras que con ellos les 
ha pagado un abogado durante dos años y no hay avances en el proyecto. “¡Cállate! [...] Te pagué un 
abogado, 15 mil pesos mensuales le pagué a tu p*t* abogado”, le reclamó. 
 

Exhibieron arranque de Patricia Armendáriz contra indígenas de Chiapas: “Ya no quiero saber de ustedes” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/22/exhibieron-arranque-de-patricia-armendariz-contra-indigenas-de-chiapas-ya-no-quiero-saber-de-ustedes/
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Paty Armendáriz insulta a lacandones: periodista 

difunde audio de la diputada de Morena 

MÉXICO (REDACCIÓN).- La diputada de 

Morena, Carmen Patricia Armendáriz Guerra, se 

encuentra en el ojo del huracán tras la filtración 

de una grabación que evidencia el momento en 

que estalla contra representantes lacandones 

originarios del estado de Chiapas.  

En el audio difundido por la reportera Gabriela 

Coutiño es posible escuchar una serie de insultos, 

golpes sobre la mesa y gritos por parte de la también empresaria, luego de que se 

enfrascara en una discusión con Chankim Colocho, líder lacandón. 

Durante la grabación Patricia Armendáriz advierte a los representantes lacandones 

que ya no seguirán “mamando” del gobierno, por lo que les exigió la presentación de 

programas de desarrollo para la región. 

De acuerdo con el periodista Gabriel Samayoa del diario El Imparcial de Chiapas, la 

diputada morenista estalló en ira ante el reclamo de Chankim Colocho, quien le 

recordó su incumplimiento y apoyo hacia la comunidad lacandona, pues el actual 

gobierno se encuentra próximo a concluir y no han visto apoyo para la región. 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/4/21/video-paty-armendariz-insulta-

lacandones-periodista-difunde-audio-de-la-diputada-de-morena-759161.html 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/4/21/video-paty-armendariz-insulta-lacandones-periodista-difunde-audio-de-la-diputada-de-morena-759161.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/4/21/video-paty-armendariz-insulta-lacandones-periodista-difunde-audio-de-la-diputada-de-morena-759161.html
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Difunden audio de la diputada Patricia 

Armendáriz insultando a líder lacandón 

En redes sociales se viralizó una grabación que exhibe cómo la diputada de Morena 

Patricia Armendáriz, regaña a indígenas comuneros de la Selva Lacandona de 

Chiapas.  

La morenista reprende al líder lacandón y le dice que ya no lo va a apoyar. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMaxh3vkxgriH0M&id=75F18D3264FEE48F%214

216&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMaxh3vkxgriH0M&id=75F18D3264FEE48F%214216&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMaxh3vkxgriH0M&id=75F18D3264FEE48F%214216&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Exhiben presunto audio de diputada gritándole a 

indígenas 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Hoy se conoció en redes sociales, el audio 

de una conversación que tuvo la diputada de Morena Patricia Armendáriz con 

habitantes de una comunidad indígena en Chiapas.  

Cuando conocimos la grabación dudamos de su autenticidad por la dureza en que se 

expresa una diputada, pero Armendáriz reconoció su voz en el audio.  

Comentó que esta situación se dio en un encuentro hace un año; incluso, aseguró que 

se disculpó aunque no aclaró si fue una disculpa pública con esta gente a la que le 

habla con tanto enojo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF3tY3YlDVB7hsA&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%214218&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF3tY3YlDVB7hsA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214218&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF3tY3YlDVB7hsA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214218&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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Entrevista / Ricardo Villarreal García (Diputado – 

PAN) 

“La Sedena ha tenido un presupuesto, yo diría creciente en los últimos años, acorde 

con las atribuciones que tiene, a partir de que el presidente López Obrador ingresó al 

poder se les ha dado presupuesto que no es directamente para ellos, por ejemplo, 

presupuesto para determinadas obras muy específicas como fue en su momento el 

aeropuerto Felipe Ángeles. Evidentemente tiene que haber una investigación a fondo 

porque sabemos de estos viajes (de Luis Cresencio Sandoval), todo aparenta que se 

dieron, que fueron viajes muy onerosos, no tenemos hoy la certeza, aunque pudiera 

parecer que así es, que fueron llevados a cabo con recursos públicos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1gj1ZJc2P8y5x-FEoV4CLufu50y1wHXzx/view 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1gj1ZJc2P8y5x-FEoV4CLufu50y1wHXzx/view
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Pleito en el PAN: Alcántara cuestiona a Augusta por iniciar 
proceso en su contra 

 
La sanción del TEEP a Eduardo Alcántara Montiel por ejercer violencia política en contra de Erika de la 
Vega generó una pugna al interior del PAN Estatal, pues mientras la dirigente Augusta Díaz de Rivera dio 
luz verde para iniciar un procedimiento de sanción en contra de dicho personaje, el diputado panista 
lamentó que su líder esté tomando partido por una parte y no esté cumpliendo su función de proteger 
a sus militantes. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/9172-pleito-en-el-pan-alcantara-
cuestiona-a-augusta-por-iniciar-proceso-en-su-contra-video 

 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/9172-pleito-en-el-pan-alcantara-cuestiona-a-augusta-por-iniciar-proceso-en-su-contra-video
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/9172-pleito-en-el-pan-alcantara-cuestiona-a-augusta-por-iniciar-proceso-en-su-contra-video
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PRI lamenta que la mayoría oficialista haya votado a favor 

de una iniciativa que paraliza al sector minero 
 

El Grupo Parlamentario del PRI reprobó que la mayoría oficialista y Movimiento Ciudadano hayan 
aprobado una iniciativa que va a llevar a la parálisis al sector minero, que no responde a los intereses de 
México, daña el medio ambiente, lesiona a los pequeños productores y afecta a cerca de tres millones 
de personas que dependen de un empleo directo o indirecto de este sector. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/04/21/pri-lamenta-que-la-mayoria-oficialista-haya-votado-
a-favor-de-una-iniciativa-que-paraliza-al-sector-minero/ 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/04/21/pri-lamenta-que-la-mayoria-oficialista-haya-votado-a-favor-de-una-iniciativa-que-paraliza-al-sector-minero/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/04/21/pri-lamenta-que-la-mayoria-oficialista-haya-votado-a-favor-de-una-iniciativa-que-paraliza-al-sector-minero/
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Esto dijo Alejandro Moreno del debate por la 

gubernatura del Estado de México 

ESTADO DE MÉXICO (GERARDO CEDILLO).- 

Alejandra del Moral, candidata de la coalición 

“Va por el Estado de México”, ganó el debate, y 

quedó claro que la elección de la próxima 

gubernatura en esa entidad es entre el progreso 

y el crecimiento, que ella ofrece, y la de Morena, 

que garantiza corrupción e incapacidad para 

dar resultados, afirmó Alejandro Moreno, 

Presidente del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI).  

El dirigente nacional del tricolor aseguró que, así como la abanderada de la coalición 

entre el PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza ganó el primer debate, ganará la elección del 

próximo 4 de junio.  

A través de sus redes sociales, el líder nacional del PRI señaló que Alejandra del Moral 

fue la candidata que sí presentó propuestas para mejorar la vida de las familias 

mexiquenses.  

“Nadie mejor que una mujer joven, honesta y transparente para gobernar el Estado de 

México”, dijo, al felicitar a Del Moral Vela. 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/esto-dijo-alejandro-moreno-del-debate-por-la-

gubernatura-del-estado-de-mexico/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/esto-dijo-alejandro-moreno-del-debate-por-la-gubernatura-del-estado-de-mexico/
https://enfoquenoticias.com.mx/esto-dijo-alejandro-moreno-del-debate-por-la-gubernatura-del-estado-de-mexico/
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Periodista Manuel San Martín recibe amenazas 

tras críticas a Fernández Noroña 

MÉXICO (FERNANDO COCA).- Durante la 

tarde del jueves el periodista Manuel López 

San Martín fue amenazado de muerte por 

medio de redes sociales tras hablar sobre el 

diputado Gerardo Fernández Noroña y su 

molestia con respecto al discurso de 

Volodímir Zelenski.  

Ya que compartió por medio de sus redes sociales unas capturas de pantalla en las 

que un usuario amenazó con asesinar a su familia por haber comentado sobre la 

posición del diputado del PT sobre traer al país al presidente de Cuba o Venezuela a 

México.  

Posteriormente informó que se habían puesto en contacto con las autoridades de la 

Fiscalía General de Justicia de la capital y del gobierno para hacer la denuncia 

correspondiente. 

“Ningún ataque a la libertad de expresión puede ser tolerado. Ninguno es menor. Hay 

que denunciar y no callar”, publicó. 

 

https://politico.mx/periodista-manuel-san-martin-recibe-amenazas-tras-criticas-a-

fernandez-norona 

 

 

https://politico.mx/periodista-manuel-san-martin-recibe-amenazas-tras-criticas-a-fernandez-norona
https://politico.mx/periodista-manuel-san-martin-recibe-amenazas-tras-criticas-a-fernandez-norona
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En fast track, aprueban diputados reforma a la Ley Minera 
 

Pasada la medianoche, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular, por 
mayoría, reformas en materia de concesiones mineras e hídricas, mediante las cuales se pretende 
recobrar el control sobre estas dos áreas estratégicas. Sin embargo, el proceso se realizó sin diálogo, en 
fast track, obviándole todos los trámites y con la oposición, excepto Movimiento Ciudadano, votando en 
contra, como explica el legislador regiomontano, Ildefonso Guajardo. 
 
https://www.notisistema.com/noticias/en-fast-track-aprueban-diputados-reforma-a-la-ley-minera/ 
 

 

https://www.notisistema.com/noticias/en-fast-track-aprueban-diputados-reforma-a-la-ley-minera/
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Entrevista / Salomón Chertorivski Woldenberg 

(Diputado – MC) 

“El verano pasado, en 2022, fuimos cuatro diputados a una visita parlamentaria (a 

Ucrania), fuimos a visitar varias de las ciudades destruidas alrededor, platicamos con el 

presidente del Congreso, platicamos con el alcalde de Kiev. Fuimos en una visita 

parlamentaria porque desde que empezó la invasión rusa, hemos hecho todo lo que 

está en nuestras manos para condenarla y para apoyar al pueblo ucraniano, por eso 

el día de ayer estuvo en el Congreso de manera virtual Volodimir Zelensky, que es muy 

importante, es muy relevante, es la primera visita virtual que hace a un parlamento 

latinoamericano y pues fue muy claro, pidiendo a México su apoyo para la 

construcción de la paz”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1CuX6aChRXHKBWHiRPVYA7cjrwLPyh7sU/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1CuX6aChRXHKBWHiRPVYA7cjrwLPyh7sU/view
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Diputadas, especialistas y organizaciones civiles 
analizan necesidades y retos de las personas 

con espectro autista 
 

Boletín No.4290 

Diputadas, especialistas y organizaciones civiles analizan necesidades y retos de las 

personas con espectro autista 

• Las Comisiones de Atención a Grupos Vulnerables y de Derechos de la Niñez y Adolescencia 

realizan el Foro ¡Juntos por la Inclusión! ¿TEApuntas? 

Las Comisiones de Atención a Grupos Vulnerables y de Derechos de la Niñez y Adolescencia, 

llevaron a cabo el foro ¡Juntos por la Inclusión! ¿TEApuntas?, donde diputadas, especialistas y 

representes de la sociedad civil analizaron las necesidades y retos de las personas con trastornos 

del espectro autista. 

La presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, diputado Gabriela Sodi Miranda 

(PRD), señaló que el autismo es un padecimiento difícil de diagnosticar, por ello se ha fijado el 2 

de abril de cada año para concientizar sobre este espectro; no obstante, añadió, la Cámara de 

Diputados decidió extender esta campaña a todo un mes.  

Agregó que durante este tiempo se han organizado foros y diversas actividades con el propósito 

de buscar soluciones y construir políticas públicas que generen mejores condiciones de vida a 

quienes padecen autismo.  

Enfatizó que este foro es el primero de varios, ya que se prevé realizar audiencias regionalizadas 

para escuchar más voces que permitan construir productos legislativos en la materia, por ello 

anunció que tentativamente se planea llevar a cabo encuentros en Yucatán, Ciudad de México y 

Querétaro, para valorar la Ley General para la Atención y Protección a Personas con la Condición 

del Espectro Autista, a ocho años de su implementación.  

Por su parte, la secretaria de la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, Margarita Ester 

Zavala Gómez del Campo (PAN), dijo que este foro pretende impulsar el conocimiento 
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especializado sobre la investigación, el tratamiento y la educación de este espectro, a fin de lograr 

una sociedad inclusiva.  

Añadió que ante la falta de información y de diagnóstico acertado de este padecimiento, es 

necesario incrementar programas y recursos a las personas autistas que les permitan desarrollar 

plenamente sus derechos.  

La diputada Mariela López Sosa (PAN) comentó que las personas con autismo a menudo son 

objeto de estigmatización y discriminación que incluye la privación injusta de atención de salud, 

educación y oportunidades para participar de manera activa en la sociedad.  

“Este foro nos permitirá entender, conocer y construir un criterio que sea punta de lanza para esta 

Cámara de Diputados, que logre enfocar los esfuerzos en proyectos que incidan positivamente en 

la vida de muchas familias que hasta el día de hoy desafortunadamente son ignorados por 

incomprensión, falta de atención, desinformación y desconocimiento de los problemas que los 

aquejan”.  

Organizaciones de la sociedad civil  

Gerardo Gaya, presidente de la organización Iluminemos por el Autismo, señaló que el espectro 

autista es una condición presente en más de 1.2 millones de personas y muchos adultos autistas 

que no han tenido voz. Planteó incluir la neurodiversidad con su definición en la ley actual.  

Rebeca Sarfati, directora del Centro Hacer para Ser, expuso que en el país entre el 70 y 80 por 

ciento de los diagnósticos de neurodesarrollo son erróneos, por lo que planteó la necesidad de 

que las instancias privadas y públicas en los tres niveles de gobierno, intensifiquen las acciones y 

herramientas que permitan a los profesionales realizar una detección y atención temprana.  

Guillermo Vela Staines, presidente de la Asociación AUTISMO ABP, apuntó que se debe trabajar 

para que se realice un tamizaje entre los niños de 16 a 30 meses, el cual debe ser barato, fácil de 

aplicar, universal, estandarizado y validado, así como aumentar las capacidades diagnósticas en el 

sector público, toda vez que más del 80 por ciento de los nacimientos se realizan en estos sistemas 

de salud.  

En su intervención, el neurólogo Antonio Rizzoli Córdoba, manifestó que es necesario que se deje 

de ver los medicamentos como la solución y verlos como una herramienta. “Si notamos que algo 

con nuestro hijo no está bien a la edad que sea, no dejemos pasar más tiempo y atendamos esta 

situación lo antes posible”.  
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María José Olvera Huerta, fundadora y directora del Centro Terapéutico Integral “Crea tu mundo 

autismo”, dijo que, si bien el futuro de las tecnologías enfocadas en el autismo es impredecible y 

complejo, si se combinan ideas y se centra en la calidad de vida y de la intervención, se logrará 

una realidad distinta que beneficie a las personas y su familia.  

Mariangie Silveyra, directora y fundadora de la Asociación Civil Educación Especial Más+, dijo que 

es necesario que esta población tenga una real inclusión educativa, con el propósito de garantizar 

un aprendizaje óptimo. 

Presentación del libro “Entre el amor y el dolor” 

De igual manera, se llevó a cabo la presentación del libro “Entre el amor y el dolor”, de Mónica 

Mesa Bribiesca, quien señaló que el objetivo de la obra es sensibilizar y concientizar a la sociedad 

respecto a la vida diaria de las familias y de las personas con la condición del espectro autista.  

Además, solicitó a las y los diputados a impulsar estudios estadísticos de esta condición, con el fin 

de crear instrumentos legislativos eficientes, así como crear residencias de atención para estas 

personas. 

En el foro, también participaron personas que tienen trastornos del espectro autista o autismo, 

quienes hablaron acerca de cómo es su vida, con todo lo que han tenido que luchar y su forma de 

comunicarse con las demás personas y algunos casos de discriminación que han pasado.  

También su comportamiento, interacción social, aprendizaje, idiomas que dominan, estudios, 

actividades que desarrollan y sus terapias, entre otros aspectos. 
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Tras 32 años: al fin sale Alonso Ancira de AHMSA; llega un 
fondo sin experiencia en el acero 

 
Luego de 32 años, la era de Alonso Ancira terminó en Altos Hornos de México (AHMSA). Ayer se dio a 
conocer la entrada como nuevo socio mayoritario de Argentem Creek Partners, un fondo financiero de 
Nueva York ajeno al sector acerero. 
 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/tras-32-anos-al-fin-sale-alonso-ancira-de-ahmsa-llega-un-fondo-
sin-experiencia-en-el-acero-IB7322864 
 
 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/tras-32-anos-al-fin-sale-alonso-ancira-de-ahmsa-llega-un-fondo-sin-experiencia-en-el-acero-IB7322864
https://vanguardia.com.mx/coahuila/tras-32-anos-al-fin-sale-alonso-ancira-de-ahmsa-llega-un-fondo-sin-experiencia-en-el-acero-IB7322864
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Sube NL 10% sueldo a altos funcionarios; al resto: 5% 
 

El Gobierno del Estado aumentó para este año hasta en 10.2 por ciento los rangos salariales que podrán 
obtener los funcionarios de primer nivel, en contraste al 5 por ciento autorizado a los empleados en 
general. El alza para el Gobernador Samuel García, sus Secretarios, Subsecretarios, directores generales 
y directores fue publicada el miércoles en el Periódico Oficial. El aumento fue establecido en el Manual 
de Remuneraciones, basado en los montos establecidos en la Ley de Egresos aprobada por el Congreso 
en enero pasado. El tabulador no había sido modificado para funcionarios de alto nivel desde el 2019, 
en la Administración del ex Gobernador Jaime Rodríguez. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/su
be-nl-10-sueldo-a-altos-funcionarios-al-resto-5/ar2591195 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sube-nl-10-sueldo-a-altos-funcionarios-al-resto-5/ar2591195
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sube-nl-10-sueldo-a-altos-funcionarios-al-resto-5/ar2591195
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100% de impunidad en casos de desaparición en 
Zacatecas: ME 

 
El índice de impunidad en casos de desaparición de personas, en el estado de Zacatecas, es de 100 por 
ciento, señaló Denise González Núñez, investigadora del Programa de Justicia de la organización México 
Evalúa, pues expuso que las condiciones actuales del Sistema de Justicia Penal en la entidad dan para 
que sólo 11 de cada 100 casos se resuelvan, por lo que conminó que, en el plan de persecución penal, 
este delito de alta complejidad debe ser la mayor prioridad.  
 
https://www.ljz.mx/21/04/2023/100-de-impunidad-en-casos-de-desaparicion-en-zacatecas-me/ 

 

https://www.ljz.mx/21/04/2023/100-de-impunidad-en-casos-de-desaparicion-en-zacatecas-me/
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#Video: Ganó la ciudadanía mexiquense con debate: 
Alejandra Del Moral 

 
"En este debate gana la ciudadanía mexiquense, lo más importante es que la gente pueda comparar la 
capacidad, la experiencia, el carácter de cada una de las candidatas, las propuestas de quién podría llevar 
las riendas del gobierno los próximos 6 años”, refirió en entrevista Alejandra Del Moral al término del 
primer debate. 
 
https://www.digitalmex.mx/politica/story/41501/gana-ciudadania-mexiquense-debate-alejandra-del-
moral 
 

https://www.digitalmex.mx/politica/story/41501/gana-ciudadania-mexiquense-debate-alejandra-del-moral
https://www.digitalmex.mx/politica/story/41501/gana-ciudadania-mexiquense-debate-alejandra-del-moral
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Gobernadora se reunirá con Garduño 
 

El comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), Francisco Garduño Yáñez, se reunirá con la 
gobernadora María Eugenia Campos Galván luego de que durante su vista a la ciudad lanzó una exigencia 
al Gobierno federal para que detenga el flujo de migrantes a esta frontera. 
“Estamos a la espera de lo que el Gobierno federal decida al respecto. Sí se comunicaron de Gobernación 
finalmente con la gobernadora, entonces parece que va a haber una reunión con el comisionado de 
migración, están definiendo lugar y hora, pero entiendo que ésa fue la respuesta de Gobernación”, 
adelantó el representante del Gobierno estatal en Juárez, Óscar Ibáñez Hernández. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/gobernadora-se-reunira-con-garduno-20230421-
2047732.html 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/gobernadora-se-reunira-con-garduno-20230421-2047732.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/gobernadora-se-reunira-con-garduno-20230421-2047732.html


COYUNTURA



4 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

22/04/2023 

 

         0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

Entrevista / Gustavo Alanís (Director Ejecutivo del 

Centro Mexicano de Derecho Ambiental) 

“De entrada sorpresivo, habíamos pensado que esto se iba a ir al siguiente periodo de 

sesiones del Congreso y hoy amanecimos con esta determinación. Yo creo que hay 

tres cosas que vale la pena mencionar, a reserva de poder revisar y analizarlo con 

detalle. La primera es que me parece muy relevante y que tiene que ver mucho con 

lo que comentábamos minutos atrás, el hecho de que se tengan que determinar los 

impactos sociales de cada concesión minera, estamos viendo que muchos de los 

impactos, de los daños, de las afectaciones se dan hacia las poblaciones, hacia sus 

territorios y en muchas ocasiones no se toman en consideración esos impactos, de esos 

daños que tiene la gente”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOJ6vZ%2DBkn6GS%5FE&cid=75F18D3264FEE

48F&id=75F18D3264FEE48F%214205&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOJ6vZ%2DBkn6GS%5FE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214205&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOJ6vZ%2DBkn6GS%5FE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214205&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp


17 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/04/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Christian Von Roehrich es trasladado a la FGJ de 

la Ciudad de México 
 

El exalcalde en Benito Juárez, Christian Von Roehrich, señalado por las autoridades 

capitalinas de encabezar una red de corrupción en el sector de bienes raíces en esa 

demarcación, aterrizó en el AICM.  

 

El exlegislador fue trasladado al Bunker de la FGJ de la Ciudad de México, en donde 

se le realizará una certificación médica, posteriormente será trasladado al Reclusorio 

Preventivo Varonil Norte.  

 

En tanto, el PAN en la Ciudad de México pidió que sea un juez, no el Gobierno 

capitalino, ni su Fiscalía, el que determine la culpabilidad o no de su correligionario. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJRZfq8iFgYuRAk&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%214208&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJRZfq8iFgYuRAk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214208&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJRZfq8iFgYuRAk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214208&parId=75F18D3264FEE48F%214192&o=OneUp
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than bank has said 
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Lula quer despolitizar o GSI, diz ministro 
interino 

En conferencia sobre Venezuela 
no estará el secretario de Estado 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Corte Suprema de EU mantiene acceso a píldora abortiva 

•Alberto Fernández no se presentará a la reelección para la Presidencia de Argentina  

•Una pistola inteligente que solo puede ser disparada por la persona autorizada llega a EU 

•Refugiados que acampaban frente a las oficinas de ACNUR en Pretoria fueron desalojados 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Diputados aprobaron Ley Minera; pasó al Senado.- Diputados de Morena y aliados aprobaron 

reformar las leyes Mineras; de Aguas Nacionales; del Equilibrio Ecológico y la de Protección al 

Ambiente, en las que se establece que se permitirán concesiones por un máximo de 80 años, cuando 

la iniciativa del presidente López Obrador era reducirlas de 100 a 30 años. [FORBES] 

Mineros piden profundizar discusión antes de que el Senado vote por reforma a la ley del sector.- 

“Antes de ratificar la reforma aprobada por la Cámara de Diputados, el Senado de la República 

debe convocar a un parlamento abierto y dar el tiempo necesario para realizar un análisis riguroso y 

una discusión legislativa amplia, incluyente e informada, con la participación de todos los actores 

involucrados, a fin de acordar cambios adecuados que fomenten el desarrollo de la minería y de 

México”, indicó la Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México. [FORBES] 

Mineras cayeron en Bolsa Mexicana tras la reforma que afecta sus concesiones.- Las pérdidas de las 

empresas dedicadas a la extracción y comercialización de los metales preciosos se dan tras la 

aprobación de una reforma a Ley Minera. La madrugada del 21 de abril, la Cámara de Diputados 

aprobó un dictamen que contempla reformas legales en materia de concesiones para minería y 

aguas nacionales. [BLOOMBERG] 

COMISIONES 

"Nada que curar": Avanza ley que prohíbe las 'terapias de conversión' de género en México.- Las 

comisiones de Justicia, Salud y Diversidad de la Cámara de Diputados aprobaron el dictamen para 

prohibir las llamadas terapias de “reconversión de género”, el cual fue enviado para su discusión a 

sesión plenaria. [RT] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Samuel se acerca con Colmenares para contrarrestar golpes políticos del PRI en la ASE.- Ante el temor 

de una serie de denuncias desde la Auditoría Superior del Estado de Nuevo León (ASE), controlada 

por el PRI,  Samuel García buscará un respaldo por parte de la Auditoría Superior de la Federación. 

[LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO dijo a Estados Unidos que México no quiere ni necesita ayuda contra el crimen organizado.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo a Estados Unidos que “no quiere ayuda” para 

combatir al crimen organizado ante las crecientes presiones de Washington para que su Gobierno 

luche contra los narcotraficantes. [FORBES] 

 
 

https://www.forbes.com.mx/morena-aprueba-ley-minera-en-la-madrugada-pasa-al-senado/
https://www.forbes.com.mx/mineros-piden-profundizar-discusion-antes-de-que-el-senado-vote-por-reforma-a-la-ley-del-sector/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/mineras-caen-en-bolsa-mexicana-tras-la-reforma-que-afecta-sus-concesiones/
https://actualidad.rt.com/actualidad/464554-avanza-congreso-mexico-ley-terapias-conversion
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/exclusivo-samuel-tendra-reunion-con-auditoria-federal-para-contrarrestar-golpes-politicos-en-nl/
https://www.forbes.com.mx/amlo-dice-a-eu-que-mexico-no-quiere-ni-necesita-ayuda-contra-el-crimen-organizado/
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López Obrador acusó a presidenta del Supremo de "politiquería" e "indignidad".- El mandatario 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, acusó a la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación, Norma Piña, de "politiquería" e "indignidad" tras el fallo contra la militarización de la Guardia 

Nacional. [SWISSINFO, PRENSA LATINA] 

López Obrador celebró la venta del avión para "faraones acomplejados" que usó Peña Nieto.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la venta del lujoso avión presidencial que utilizó su 

antecesor, Enrique Peña Nieto, y que el Gobierno de Tayikistán compró por 1.658 millones de pesos. 

[RT, GUARDIAN] 

Instituto de transparencia de México ha revelado la corrupción y las irregularidades del Gobierno. 

Ahora está paralizado.- El presidente Andrés Manuel López Obrador argumenta que el Instituto 

Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y Protección de Datos Personales -con un 

presupuesto de $58 millones y un personal de poco más de 800- es demasiado costoso y que “sería 

mejor” que no existiera. Pero los críticos afirman que su ataque es parte de un intento más amplio de 

debilitar o eliminar instituciones que sirven como contrapesos al Gobierno. [LOS ANGELES TIMES] 

JUDICIAL 

Aplazaron audiencia del jefe de Migración de México por incendio de migrantes.- La justicia 

mexicana aplazó para el próximo martes la primera audiencia del jefe del Instituto Nacional de 

Migración de México, Francisco Garduño, por el incendio que mató a 40 migrantes en un centro de 

detención del Gobierno. [SWISSINFO]  

Juzgado ordenó a la UNAM abstenerse de seguir con el caso Yasmín Esquivel.- Tras el fallo de los 

tribunales federales, la ministra Yasmín Esquivel recurrió a autoridades de la Ciudad de México para 

emitir una restricción a la Universidad Nacional Autónoma de México con el fin de no seguir con la 

difusión de la investigación del caso del plagio de su tesis. [INFOBAE] 

Christian Von Roehrich ingresó en el Reclusorio Norte de Ciudad de México después de cuatro meses 

prófugo.- Christian Von Roehrich, presunto cabecilla del cartel inmobiliario de la alcaldía Benito 

Juárez, ingresó en el Reclusorio Norte de la Ciudad de México donde pasará los próximos días hasta 

que un juez de control determine su situación jurídica. [EL PAÍS, INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Acción de guardias marcó vida o muerte de migrantes.- De acuerdo con vídeos de vigilancia y 

declaraciones de testigos a los que tuvo acceso The Associated Press, las diferentes reacciones entre 

quienes custodiaban a los hombres y a las mujeres marcaron la diferencia entre la vida o la muerte 

en el incendio en el centro de detención de migrantes de Ciudad Juárez. [AP, WASHINGTON POST] 

GENERAL 

Padres de Debanhi Escobar dijeron tener información de feminicidas de su hija.- A un año del caso 

de desaparición y feminicidio de la mexicana Debanhi Susana Escobar en Nuevo León, en el norte 

de México, su padre, Mario Escobar, aseguró tener información sobre los presuntos responsables, pero 

que la corrupción de las autoridades no han dejado avanzar la investigación. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski insiste en que el objetivo principal de Ucrania es "desocupar" todos los territorios del país.- El 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, insistió que el principal objetivo del país es "desocupar" 

todos los territorios y liberar a su población del "cautiverio ruso". [EUROPA PRESS] 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-justicia_l%C3%B3pez-obrador-acusa-a-presidenta-del-supremo-de--politiquer%C3%ADa--e--indignidad-/48453806
https://www.prensa-latina.cu/2023/04/21/lopez-obrador-critica-a-suprema-corte-de-mexico-por-guardia-nacional
https://actualidad.rt.com/actualidad/464674-lopez-obrador-celebra-venta-avion-presidencial
https://www.theguardian.com/world/2023/apr/21/mexico-sells-luxury-presidential-jet-amlo
https://www.latimes.com/world-nation/story/2023-04-21/la-fg-mexico-amlo-transparency-institute
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_aplazan-audiencia-del-jefe-de-migraci%C3%B3n-de-m%C3%A9xico-por-incendio-de-migrantes/48453870
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/21/juzgado-ordeno-a-la-unam-abstenerse-de-seguir-con-el-caso-yasmin-esquivel/
https://elpais.com/mexico/2023-04-21/christian-von-roehrich-ingresa-en-el-reclusorio-norte-de-ciudad-de-mexico-despues-de-cuatro-meses-profugo.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/21/christian-von-roehrich-exalcalde-de-benito-juarez-sera-ingresado-al-reclusorio-norte/
https://apnews.com/article/noticias-ec997506a3b403f4d73b3292c35cc554
https://www.washingtonpost.com/world/2023/04/21/mexico-migrant-deaths-fire-investigation/6680b888-dffe-11ed-a78e-9a7c2418b00c_story.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-feminicidios_padres-de-debanhi-escobar-dicen-tener-informaci%C3%B3n-de-feminicidas-de-su-hija/48454608
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-insiste-objetivo-principal-ucrania-desocupar-todos-territorios-pais-20230422011853.html
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Ucrania cifró en más de 185.000 los militares de Rusia "liquidados" en combate.- Las Fuerzas Armadas 

de Ucrania elevaron a más de 185.000 el total de militares de Rusia "liquidados" desde el inicio de la 

invasión, en un momento en el que los combates se centran en torno a la ciudad de Bájmut, en la 

provincia de Donetsk. [EUROPA PRESS] 

Rusia investiga la caída accidental de un misil y Ucrania recaba apoyos en la OTAN.- Rusia investiga 

el lanzamiento accidental por un avión ruso de un misil que cayó en Bélgorod, región fronteriza con 

Ucrania, que demanda a sus aliados occidentales más armamento pesado precisamente para 

repeler ese tipo de ataques aéreos. [EFE, AP] 

Estados Unidos entrena tropas de Ucrania en uso de tanque Abrams.- Estados Unidos empezará a 

entrenar a las fuerzas ucranianas en el uso y mantenimiento de tanques Abrams en las próximas 

semanas, al acelerar los trabajos para tenerlos en el campo de batalla lo antes posible, informaron 

funcionarios estadounidenses. [AP] 

GENERAL 

Estados Unidos sostiene que "la guerra de Putin" es responsable de la expansión de la OTAN.- El 

secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, responsabilizó al presidente ruso, Vladimir Putin, 

de la expansión de la OTAN, rebatiendo así uno de los principales argumentos esgrimidos por el 

Kremlin para justificar el inicio de la invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Francia se negó a facilitar a Ucrania mapas digitales para atacar a Bielorrusia.- Francia se habría 

negado a facilitar a Ucrania los medios para que sus aeronaves puedan sobrevolar y atacar 

Bielorrusia, a pesar de las peticiones de Kiev. [RT, LE MONDE] 

Berlín, Varsovia y Kiev acordaron un centro operativo de Leopard en Polonia.- "La idea es que estén 

lo más cerca posible de Ucrania para que puedan entrar en servicio a la mayor celeridad", afirmó el 

ministro alemán de Defensa, Boris Pistorius, desde la base estadounidense de Ramstein, donde se 

reunió el llamado Grupo de Contacto para la Defensa de Ucrania. [DW] 

Portugal enviará cinco ambulancias blindadas a Ucrania y ofreció municiones.- Portugal enviará 

cinco ambulancias blindadas a Ucrania y se ofreció a suministrar municiones de calibre 105mm, 

anunció el Ministerio de Defensa luso. [SWISSINFO] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU confirmó que 2022 fue preocupante, mortal, costoso y extremadamente cálido.- La 

Organización Meteorológica Mundial concluyó tras meses de análisis que 2022 fue realmente fue tan 

malo como se sintió: el planeta sufrió inundaciones, olas de calor y sequía, que costaron miles de vida 

y billones de dólares. Además, la temperatura y acidez de los océanos alcanzaron niveles récord, y 

el hielo de la Antártida y de los glaciares de los Alpes europeos cayó a mínimos históricos, de acuerdo 

con el informe sobre el estado del clima mundial de la agencia del clima de las Naciones Unidas. 

[TELEMUNDO] 

OEA aprobó continuidad de Almagro a pesar de críticas.- Con fuertes críticas de México, Argentina 

y Bolivia, la Organización de los Estados Americanos aprobó la continuidad de su secretario general, 

Luis Almagro, después de que una investigación externa reveló que actuó sin sentido común ni buen 

juicio al mantener una relación con una empleada más joven. [AP, INFOBAE] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-cifra-mas-185000-militares-rusia-liquidados-combate-20230421084422.html
https://efe.com/mundo/2023-04-21/rusia-investiga-caida-misil-ucrania-otan/
https://apnews.com/article/noticias-ca5fbf7d5995314def6305e1ff6b0537
https://apnews.com/article/noticias-2f886d414e99dd76ec4f7e43f1a36bdf
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-sostiene-guerra-putin-responsable-expansion-otan-20230421190825.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/464655-francia-mapas-ucrania-bielorrusia
https://www.lemonde.fr/international/article/2023/04/21/la-france-refuse-d-aider-l-ukraine-a-cibler-la-bielorussie_6170458_3210.html
https://www.dw.com/es/berl%C3%ADn-varsovia-y-kiev-acuerdan-un-centro-operativo-de-leopard-en-polonia/a-65401389
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_portugal-enviar%C3%A1-cinco-ambulancias-blindadas-a-ucrania-y-ofrece-municiones/48453954
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/clima/dia-del-planeta-la-onu-confirma-que-2022-fue-preocupante-mortal-costos-rcna80825
https://apnews.com/article/noticias-c3322f6e56db90778d33f8ba910ddb2c
https://www.infobae.com/america/america-latina/2023/04/21/luis-almagro-fue-ratificado-por-el-consejo-permanente-de-la-oea/
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OEA reformará su código ético por relación sentimental de Almagro.- La Organización de los Estados 

Americanos aprobó reformar su código ético después de que una investigación concluyó que el 

secretario general, Luis Almagro, violó algunas disposiciones al mantener una relación sentimental 

con una funcionaria del organismo. [SWISSINFO] 

G7 abordó una reforma del mercado laboral tras covid y ante envejecimiento.- Los ministros de 

Trabajo de los países del G7 se reúnen en Kurashiki, en el oeste de Japón, para analizar el mercado 

laboral y coordinar políticas que ayuden a reformarlo en la era postcovid y ante el envejecimiento 

demográfico. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos descartó que las últimas filtraciones del Pentágono vayan a dañar las buenas 

relaciones con sus aliados.- El secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, descartó que la 

reciente filtración de documentos clasificados del Pentágono vaya a socavar las buenas relaciones 

que mantiene con sus socios. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

DeSantis anunció una gira internacional por países aliados de Estados Unidos.- El gobernador 

republicano de Florida y probable aspirante a la presidencia de Estados Unidos, Ron DeSantis, anunció 

una gira internacional por varios países aliados clave de Washington para impulsar su esperada 

candidatura a la Casa Blanca. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Corte Suprema mantiene acceso a píldora abortiva.- La Corte Suprema de Estados Unidos mantuvo 

el acceso a un medicamento utilizado en el método más común para la interrupción del embarazo, 

rechazando las restricciones de un tribunal menor mientras se resuelve una demanda. [AP, EL PAÍS, 

FORBES, EFE, FRANCE 24, DW, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Gobierno prepara medidas ante el final del Título 42.- El secretario de Seguridad Nacional, Alejandro 

Mayorkas, adelantó que la próxima semana anunciará medidas para mitigar el aumento previsto en 

la llegada de migrantes a la frontera tras la finalización el 11 de mayo del Título 42. [TELEMUNDO] 

Estados Unidos devolvió 30 migrantes a Cuba y son 3.268 los devueltos por varios países.- El Servicio 

de Guardacostas de Estados Unidos devolvió 30 balseros a Cuba y con ellos suman 3.268 los migrantes 

irregulares retornados desde varios países de la región en el presente año, informó el Ministerio del 

Interior. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Elon Musk dijo que paga verificación en Twitter de famosos.- El magnate Elon Musk, dueño de Twitter, 

confirmó que está pagando la marca de verificación azul de la red social de algunos famosos, 

después de que la empresa haya retirado la etiqueta de la mayoría de las cuentas que no están 

suscritas al servicio Twitter Blue. [DW] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/oea-almagro_la-oea-reformar%C3%A1-su-c%C3%B3digo-%C3%A9tico-por-relaci%C3%B3n-sentimental-de-almagro/48453728
https://www.swissinfo.ch/spa/g7-trabajo_el-g7-aborda-una-reforma-del-mercado-laboral-tras-covid-y-ante-envejecimiento/48454618
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-descarta-ultimas-filtraciones-pentagono-vayan-danar-buenas-relaciones-aliados-20230421192101.html
https://www.swissinfo.ch/spa/desantis-anuncia-una-gira-internacional-por-pa%C3%ADses-aliados-de-eeuu/48453082
https://apnews.com/article/noticias-e68e8c0bf84a0097b3f68ff4e733a5b3
https://elpais.com/sociedad/2023-04-21/el-supremo-de-estados-unidos-mantiene-el-acceso-la-pildora-abortiva-mifepristona.html
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Una pistola inteligente que solo puede ser disparada por la persona autorizada llega a Estados 

Unidos.- La primera pistola inteligente del mundo con desbloqueo de huellas dactilares y 

reconocimiento facial 3D, para que solo la pueda usar la persona autorizada, llegó a Estados Unidos 

de la mano de Biofire Technologies. [EL COMERCIO, FORBES] 

CANADÁ 

Canadá prometió casi USD 10.000 millones a Volkswagen para fábrica de baterías eléctricas.- El 

primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, anunció que otorgará subsidios por unos 9.800 millones de 

dólares en 10 años para la primera planta de baterías eléctricas de Volkswagen en el extranjero, que 

se construirá en la provincia de Ontario. [FRANCE 24] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Gobierno de Costa Rica pidió a policías movilizados deponer manifestaciones.- El Gobierno de Costa 

Rica pidió deponer las manifestaciones de policías fuera de servicio, que salieron a la calle a protestar 

contra la reducción de días libres. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Alberto Fernández anunció que no se presentará a la reelección para la Presidencia de Argentina.- 

El presidente de Argentina, Alberto Fernández, anunció que no será candidato a la reelección en las 

próximas elecciones generales de octubre. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, DW, RT, EFE, EL PAÍS, AP, 

FRANCE 24] 

BRASIL 

Autoridades de Brasil citaron a Bolsonaro para declarar sobre los actos golpistas.- La Policía Federal 

de Brasil citó para el próximo miércoles al expresidente del país Jair Bolsonaro para que comparezca 

en el marco de la investigación sobre los ataques a las instituciones democráticas por parte de 

simpatizantes bolsonaristas el pasado 8 de enero. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Empresarios critican política estatal sobre el litio.- El empresariado chileno criticó la nueva política 

nacional del litio anunciada por el presidente Gabriel Boric, que entrega un papel preponderante al 

Estado en la explotación del mineral en desmedro del sector privado, según los empresarios. [AP] 

Accesos a grandes minas de cobre en norte de Chile bloqueados por protesta.- Los accesos a las 

principales minas de cobre del norte del país de la estatal chilena Codelco, la mayor productora 

mundial del metal, permanecieron bloqueados debido a un paro ciudadano contra el incremento 

de la delincuencia en la ciudad de Calama. [FRANCE 24] 

COLOMBIA 

Petro anunció alianza militar con Venezuela contra ELN.- El mandatario colombiano, Gustavo Petro, 

afirmó que su gobierno colabora con las autoridades venezolanas para lograr que la guerrilla del 

Ejército Liberación Nacional finalmente acepte un alto el fuego. [DW] 
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PERÚ 

Alejandro Toledo se entregó a la Justicia estadounidense para ser extraditado.- El expresidente de 

Perú, Alejandro Toledo, reclamado por la justicia de su país desde finales de 2017, se entregó a la 

Corte de San José, en California (Estados Unidos), para ser extraditado a Perú. [SWISSINFO, RT, EFE, 

FRANCE 24, AP] 

Perú firmó convenio con OEA para fortalecer plan de orientadoras judiciales.- El presidente del Poder 

Judicial de Perú, Javier Arévalo, firmó un convenio con el secretario general de la Organización de 

Estados Americanos, Luis Almagro, para fortalecer el Programa de Orientadoras Judiciales, que tiene 

a 800 voluntarias en el país, informó la Corte Suprema de Justicia. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Autoridades de Venezuela aseguran que el detenido en la operación anticorrupción se suicidó.- El 

fiscal general de Venezuela, Tarek William Saab, anunció que el detenido en el marco de la operación 

anticorrupción del país, identificado como Leoner Azuaje Urrea, se suicidó en su celda.  [EUROPA 

PRESS] 
 

EUROPA 

India y Unión Europea buscan cooperar en el sector aéreo y más vuelos directos.- La India y la Unión 

Europea concluyeron una cumbre sobre el sector de la aviación y las posibilidades de “profundizar” 

la cooperación en este ámbito, con oportunidades para la industria y potencial para más vuelos 

directos. [EFE] 

ALEMANIA 

Alemania anunció una nueva comisión de investigación sobre la masacre de los Juegos Olímpicos 

de Múnich.- El Gobierno alemán anunció la puesta en marcha de una nueva comisión para 

"reevaluar en profundidad" el secuestro y el asesinato de once atletas israelíes a manos de la 

organización terrorista palestina Septiembre Negro durante los Juegos Olímpicos de Múnich en 1972. 

[EUROPA PRESS] 

Nueva huelga paralizó el tráfico ferroviario en Alemania.- La serie de huelgas convocadas en 

Alemania paralizaron el tráfico ferroviario en todo el país hasta media jornada y afectaron a la 

actividad de cinco aeropuertos, entre ellos los de Düsseldorf y Colonia/Bonn. La huelga quiere 

"aumentar la presión sobre los empresarios", señalaron representantes de sindicatos. [DW, AP] 

Activistas climáticos marcharon en Berlín y causaron atascos.- Activistas alemanes contra el cambio 

climático, mejor conocidos por paralizar el tráfico pegándose a los caminos, protagonizaron una 

inusual protesta al marchar por Berlín y provocar congestionamientos en algunas partes de la capital. 

[AP] 

BIELORRUSIA 

Fiscalía bielorrusa pide 10 años de prisión para periodista.- La fiscalía de Bielorrusia solicitó una 

sentencia de 10 años de prisión para un periodista bielorruso disidente que fue arrestado después que 

un avión de combate obligó a descender a un avión comercial que se dirigía a Lituania. [AP] 
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FRANCIA 

Francia limitará alza del precio de electricidad hasta 2025.- Francia mantendrá hasta comienzos de 

2025 parte del denominado "escudo de tarifas", una batería de medidas implementada para 

contener el precio de la electricidad y el gas y paliar la inflación, pese a la estrategia de aceleración 

del desendeudamiento que el Gobierno galo va a ejecutar hasta 2027. [DW] 

Tribunal condenó a profesor por atentado en París en 1980.- Un tribunal de París condenó en ausencia 

a un profesor libanés-canadiense por cargos de terrorismo y lo sentenció a cadena perpetua por un 

mortífero atentado contra una sinagoga de París en 1980 que fue durante décadas uno de los 

mayores crímenes sin resolver de Francia. [AP] 

ITALIA 

Seis meses de Meloni en el poder: firmeza en Italia, moderación en Europa.- Seis meses después de 

llegar al poder como jefa del gobierno más derechista de la posguerra, Giorgia Meloni se presenta 

como una líder firme en Italia pero moderada con sus vecinos europeos. [SWISSINFO] 

Berlusconi continúa su "lenta pero progresiva mejoría".- El ex primer ministro italiano Silvio Berlusconi 

continúa su "lenta pero progresiva mejoría" en el hospital San Raffaele de Milán, donde está ingresado 

desde el pasado 5 de abril por una pulmonía y una leucemia mielomonocítica. [DW] 

PORTUGAL 

Lula prosiguió en Portugal con su regreso a la escena internacional.- El presidente brasileño, Luiz Inácio 

Lula da Silva, llegó a Portugal, antigua potencia colonial que Brasil considera un interlocutor 

privilegiado, en una minigira que lo llevará también a España. [SWISSINFO, AP] 

REINO UNIDO 

Renunció el viceprimer ministro británico Raab, acusado de acoso moral.- El viceprimer ministro 

británico, Dominic Raab, anunció su dimisión después de que un informe independiente determinara 

que había acosado moralmente a funcionarios, un revés para el primer ministro Rishi Sunak, de quien 

era un aliado cercano. [SWISSINFO, DW, EFE, AP] 

Grandes empresas abandonaron patronal británica tras denuncias de acoso sexual.- Grandes 

empresas anunciaron que abandonan o suspenden su relación con la Confederación de la Industria 

Británica, la principal patronal del país, tras emerger nuevos casos de presunto acoso sexual en la 

organización. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

Musulmanes festejan el fin del Ramadán con oraciones y fiestas.- La festividad de Eid al-Fitr fue una 

jornada de oraciones y alegría para los musulmanes en todo el mundo. Los festejos se vieron alterados 

por el conflicto en Sudán, mientras que en otros países expresaron la esperanza de un futuro mejor. 

[AP] 

CHINA 

China recalcó que "ambos lados del estrecho de Taiwán" le pertenecen y rechaza las "absurdas" 

críticas a Pekín.- El ministro de Exteriores de China, Qin Gang, recalcó que "ambos lados del estrecho 

de Taiwán pertenecen a China" y tildó de "absurdas" las críticas contra Pekín por "defender su 

soberanía nacional", al tiempo que advirtió que este tipo de pronunciamientos pueden derivar en 

"consecuencias peligrosas". [EUROPA PRESS, DW] 
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COREA DEL NORTE 

G7 busca garantizar hegemonía de Estados Unidos, dijo Corea del Norte.- La ministra del Exterior de 

Corea del Norte describió al Grupo de las Siete democracias ricas como un “instrumento para 

garantizar la hegemonía de Estados Unidos” y arremetió contra el reciente llamado de ese bloque 

para la desnuclearización de Pyongyang. [AP, EUROPA PRESS] 

INDIA 

Al menos cinco soldados de la India murieron en un presunto ataque rebelde en Cachemira.- Al 

menos cinco soldados de la India murieron en un presunto ataque rebelde perpetrado contra un 

vehículo militar en Punch, en la Cachemira bajo control indio. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

SUDÁFRICA 

Refugiados que acampaban frente a las oficinas de ACNUR en Pretoria fueron desalojados.- Ocho 

personas fueron detenidas por contravenir una orden judicial tras el desalojo de refugiados que han 

acampado frente a las oficinas del Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados en Pretoria. 

[TIMES LIVE] 

SUDÁN  

Partes enfrentadas en Sudán acordaron una tregua de tres días.- El Ejército sudanés y el grupo 

paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido aceptaron una tregua de tres días, que coincide con la 

festividad del mes sagrado de ramadán y que fue propuesta por la ONU para permitir los servicios 

humanitarios. [SWISSINFO, EFE, EUROPA PRESS] 

Líder militar de Sudán ofreció compromiso para gobierno civil.- El principal general de Sudán anunció 

el compromiso del Ejército con vistas a un Gobierno civil, en un aparente intento para conseguir 

apoyo internacional días después que una brutal batalla entre sus fuerzas y un poderoso grupo 

paramilitar hiciera añicos las esperanzas de una transición hacia la democracia. [AP] 

ONU pidió a los combatientes en Sudán que permitan a civiles acceder a "suministros esenciales".- El 

Coordinador Humanitario de la ONU en Sudán, Abdou Dieng, ha pedido a los combatientes en Sudán 

que permitan a los civiles y trabajadores humanitarios acceder a "suministros esenciales" como 

alimentos y agua. [EUROPA PRESS] 

MSF denunció que la mayoría de los heridos son civiles en Sudán, donde "la situación es catastrófica".- 

El conflicto que estalló en Sudán ha provocado estragos entre la población civil, de acuerdo con la 

ONG Médicos Sin Fronteras, que alertó de una situación "catastrófica" en la que "la mayoría de los 

heridos son civiles, alcanzados por balas perdidas". [EUROPA PRESS] 

Murió un trabajador de la OIM tras ser tiroteado su vehículo durante los combates en Sudán entre el 

Ejército y las RSF.- El director general de la Organización Internacional para las Migraciones, António 

Vitorino, confirmó la muerte de un trabajador del organismo después de que su vehículo fuera 

alcanzado por disparos en el marco de los enfrentamientos entre el Ejército de Sudán y las 

paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido. [EUROPA PRESS] 

ZAMBIA 

Murieron 14 personas en naufragio en lago entre Zambia y Congo.- 14 personas murieron ahogadas 

en un lago en la frontera entre Zambia y la República Democrática del Congo cuando el bote en 

que viajaban naufragó hace unos días, informaron legisladores congoleños. [AP] 
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